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Savigny

Quand le transport devient 
électrique
par Élise Dottrens

10 jours de
par Thomas Cramatte

Cully Jazz du 4 au 12 avril

Festival

© Blaise Marro - 2024

© Élise Dottrens

Le parti majoritaire français 
perd des plumes ce lundi der-
nier de mars en �in de matinée. 
La Justice française retire la can-
didate quasi favorite de la course 
à l’élection présidentielle 2027 
avec effet immédiat. 5 ans d’iné-
ligibilité pour Marine Le Pen.

Mon optimisme est rassuré 
à voir la solidarité mondiale qui 
s’est immédiatement manifestée 
avec force et conviction intime. 
Elon Musk dénonce un abus de 
justice, Moscou parle d’abus 
de démocratie et Victor Orban 
est Charlie, mais dans sa confu-
sion, il tweete « Je suis Marine ! ». 
Geert Wilders (NL) se dit cho-
qué, Matteo Salvini (I) en appelle 
au jugement dernier (populiste, 
cela va sans dire). Le compagnon 
d’armes de la patronne, Jordan 
Bardella dit, « Le Plan B », est 
quant à lui christique, annonçant 
une « démocratie exécutée ».

Notons que le Premier 
ministre français s’est lui déclaré 
« touché », preuve que la diplo-
matie existe encore.

Quel souci d’autrui et quelle 
belle preuve d’humanité que 
cette démonstration que « l’at-
taque d’un membre consti-
tue une attaque sur tous les 
membres ! » Me voilà tout remué.

L’Etat de droit vacille un peu 
plus, un peu plus près, et de plus 
en plus souvent. De Grands Pen-
seurs outre atlantique (lire rédi-
geurs et blogueurs, pour les 
néophytes), dotés d’un sens de 
l’Histoire inné et de visions relé-
guant les hordes de Vikings au 
rang de simples commerçants, 
sont formels : la démocratie est 
décadente et mérite cette nou-
velle alternative. Pour un peu, ils 
nous présenteraient en modèle 
une exposition d’Art dégénéré 
façon 1930 accompagnée d’une 
propagande caricaturale…

L’arbitraire érigé en règle 
est la proposition unique. Et si 
d’aventure la majorité tombait 
en pamoison devant cet arbitre 
charismatique - ce qui révolte 
chaque sportif qui sommeille en 
nous - alors il est fort probable 
que l’État de droit - et surtout ses 
joueurs - se retrouvent relégués 
en troisième division… comme 
un point de détail de l’Histoire.
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Un détail du Droit

Editorial
Arvid Ellefsplass
Rédacteur en chef

La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop
Découvrez l’histoire du mot « Groenland »
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Cully

Le kiosque renait sous forme 
de particules en suspension
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Opération coup de balai

Belle mobilisation de la population 
pour un service citoyen
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Santé

L’autisme un fl éau invisible et sous fi nancé
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À pied à l’école
La Commune de Lutry 
encourage les écoliers 
et les écolières à 
marcher. C’est dans 
cet esprit qu’a été 
lancé le concours « À 
pied à l’école », qui 
connaît sa quatrième 
édition ce printemps.

En parallèle, les classes engagées 
dans le concours peuvent prendre part 
à des activités qui célèbrent le sport et 
le mouvement. La Commune propose 
en e�et une dizaine de cours d’initiation, 
animés par des spécialistes. Les favoris 
de ce�e année? Le ju-jitsu, le parkour et 
l’escrime. «Ces moments de découverte 
sont très appréciés des élèves. D’ailleurs, 
il est arrivé plusieurs fois qu’ils entraînent 
des inscriptions dans des clubs. Nous 
avons une o�re très riche dans la région, 
c’est important d’inciter les jeunes à en 
profiter», ajoute le Municipal.

Collaboration avec les 
parents et l’école
Ce concours résulte d’un partenariat 
réussi entre la Commune et l’Associa-
tion des parents d’élèves de Lutry (APE). 
Un groupe souvent décrit comme petit, 
mais très dynamique! L’APE contribue 
activement à l’organisation: c’est elle 
qui gère le système de décompte des 
trajets proposé aux écoles et qui trouve 
les prix pour récompenser les e�orts 
des enfants. La Commune, quant à elle, 
prend en charge l’organisation des acti-
vités. L’école est elle aussi un partenaire 
important. La Direction o�re beaucoup 
de soutien et les enseignants jouent un 
rôle clé dans le succès du projet. Ils in-
tègrent des discussions sur la marche 
et encouragent les élèves à réfléchir sur 
leurs habitudes de déplacement. Plu-

sieurs modifient même leur propre rou-
tine pour participer pleinement à la dé-
marche!

La marche, une activité aux 
nombreux avantages
Selon une étude de Mobilité scolaire 
suisse, la marche améliore la concen-
tration, renforce l’autonomie et favorise 
l’exercice physique, contribuant ainsi 
au développement global des jeunes. 
De plus, marcher jusqu’à l’école permet 
aux enfants de mieux percevoir leur en-
vironnement et de développer des re-
pères spatiaux, des compétences es-
sentielles pour leur sécurité et leur in-
dépendance. C’est pourquoi depuis 
plusieurs années, la Commune a en-
trepris un travail de fond pour repenser 
les trajets scolaires afin de favoriser la 
marche. 

Des plans de mobilité scolaire ont 
notamment été établis pour garantir 
des trajets adaptés et sûrs. Très inté-
ressante, la démarche consiste à s’ins-
pirer des enfants afin de voir les chemi-
nements par leurs yeux et à leur hau-
teur. «Lorsque des vulnérabilités ont été 
identifiées, nous avons réalisé les amé-
nagements adaptés», poursuit Patrick 
Su�er. Si l’administration comprend les 
craintes de certains parents, les études 
montrent toutefois que dans l’en-
semble, les jeunes piétons peuvent se 
déplacer en toute sécurité à Lutry.

M O B I L I T É

2-3
MAI

3
MAI

EXPOSITION
ENVOL — Photos Islande
Stéphanie Nicoloso Flückiger
Villa Mégroz, 11 h – 19 h

MUSIQUE
Véronique Pestel — Qui croire ?
Esprit Frappeur, 20 h

espritfrappeur.ch

VIE SOCIALE
Pâqu’à Lutry
Place de la Couronne, 10 h

sdlutry.ch

MUSIQUE
Ademir Candido 
et Ornella Ponnaz (Brésil)
Esprit Frappeur, 20 h

espritfrappeur.ch

VIE SOCIALE
Vide-grenier
Quais de Lutry, 9 h – 17 h

sdlutry.ch

Programme complet sur: lutry.ch/agenda

A G E N D A

CAMP D’ÉTÉ MULTISPORTS
Du 30 juin au 4 juillet 2025, la Commune organise une se-
maine de vacances à la Vallée de Joux, alliant plaisir et 
sport pour les jeunes de la 9S à la 11S. Un programme à 
la fois ludique et sportif les a�end: VTT, Stand Up Paddle, 
tir à l’arc, randonnée, nuit en tipi et bien d’autres activités 
originales et amusantes. Le programme définitif ainsi que 
tous les détails seront transmis en temps voulu. Le camp 
aura lieu si le nombre d’inscriptions est su¦sant.

Informations sur: lutry.ch/mesloisirs

NOUVELLE APPLICATION TL
La nouvelle app des transports publics lausannois est 
là : il est temps de l’apprivoiser ! Pour aider les seniors à 
en tirer le meilleur parti, des ateliers gratuits sont propo-
sés en collaboration avec Pro Senectute et Clic Ensemble. 
Ces sessions perme�ent de découvrir ou d’approfondir les 
fonctionnalités de l’application: planification des trajets, 
achat de titres de transport, conseils pratiques pour voya-
ger sereinement. À Lutry, l’atelier aura lieu le lundi 5 mai. 
Inscrivez-vous dès maintenant et facilitez vos déplace-
ments au quotidien!

Inscriptions sur:
www.t-l.ch/ateliers-decouverte-utilisez-lapp-tl

V I E  C O M M U N A L E

PLAISIR ET SPORT POUR LES JEUNES DE 9S À 11S
À LA VALLÉE DE JOUX

CAMP
MULTISPORTS

Une semaine de vacances 
avec un programme sportif 
et ludique ! 
VTT, Stand Up Paddle, tir à l’arc, 
randonnée, nuit en tipi 
et plein d’autres activités originales 
et amusantes.

Du lundi 30 juin 
au vendredi 4 juillet 2025

Prix : CHF 550, logement, repas et activités inclus
Inscription sur : MonPortail

19
AVR

10-11
AVR

5-10
AVR

L'ECHOMUNAL
EXPRESS PUBLICATION OFFICIELLE DE 

LA COMMUNE DE LUTRY
AVRIL 2025

L'ÉCHOMUNAL EXPRESS – PUBLICATION OFFICIELLE DE LA COMMUNE DE LUTRY AVRIL 2025

PROCHAINS RAMASSAGES
DES DÉCHETS ENCOMBRANTS

D É C H E T S

DEVENEZ BÉNÉVOLE AUX CAVES OUVERTES
Les 7 et 8 juin 2025, vivez les Caves Ouvertes Vaudoises 
de l’intérieur en devenant bénévole! Vous contribuerez à 
l’accueil des visiteurs, à la vente et au scan des billets. Une 
belle manière de participer à cet événement au cœur des 
vignes tout en soutenant les producteurs de la région. En 
remerciement, vous bénéficierez d’un accès o�ert à la ma-
nifestation, d’un cadeau souvenir et d’un apéritif convivial. 

Informations et inscriptions: www.lavaux-unesco.ch

U N  P AT R I M O I N E  À 
P R É S E R V E R  E N S E M B L E

OPTEZ POUR UNE CONDUITE PLUS SILENCIEUSE
Le bruit généré par un véhicule dépend en grande 
partie de la manière de conduire. Adopter un style de 
conduite souple permet de le réduire e¦cacement. 
Voici quelques réflexes utiles : passez les rapports ra-
pidement, évitez les accélérations et freinages brus-
ques, privilégiez le freinage à la rétrogradation pour 
ralentir en douceur, vérifiez régulièrement la pression 
des pneus et limitez l’usage de dispositifs sonores non 
indispensables. Une conduite apaisée, c’est moins de 
nuisances sonores, une consommation réduite et da-
vantage de confort au volant.

P O L I C E  D E  P R O X I M I T É

7
MAI

7
MAI

9
AVR

Secteur Nord Secteur Sud Secteur Bourg

Le printemps 
se fête à Lutry

Souvenirs 
de buve¡e 

«Solidarité, 
convivialité 
et passion»

L’arrivée du printemps apporte son lot 
de festivités à Lutry. Entre la chasse aux 
œufs pascale et le vide-grenier tenu sur 
les quais, la Société de Développement 
de Lutry (SDL) propose de belles 
occasions pour se réunir et s’amuser. 
Bonne humeur garantie, soleil espéré.

Quels sont les objectifs de l’association?
À chaque édition, notre but est de lier sport et santé tout en soutenant une 
œuvre de charité, une fondation ou une association grâce aux fonds récoltés. 
Et comme chaque année, nous lançons un appel à toutes les personnes prêtes 
à donner un peu de leur temps: quelques heures, une demi-journée, une jour-
née ou plus entre le 30 mai et le 1er juin. Pour nous rejoindre: benevole@xtra-
traillavaux.ch

Quelles sont les nouveautés ou actualités du moment?
Pour ce�e 9e édition, prévue le 1er juin 2025, nous proposons plusieurs distances 
et formules adaptées aux adultes comme aux enfants : 1 km, 2 km, 5 km, 5 km 
fun chronométré, 10 km, 10 km nordic walking, 10 km walking, 20 km, 34 km et 
50 km. Plus la distance augmente, plus le dénivelé est important.

Quels sont les projets?
En 2025, nous avons établi un partenariat avec Lavaux Patrimoine Mondial ain-
si qu’avec le Trail by Train Tour, une initiative qui encourage les déplacements 
en train et intègre le calcul de l’empreinte carbone. Par ailleurs, les préparatifs 
pour la 10e édition, qui se déroulera les 30 et 31 mai 2026, sont déjà en cours. 
Nous poursuivons également la digitalisation et le développement de notre or-
ganisation, et recherchons des personnes motivées pour rejoindre notre comité.

Pour plus d’informations: xtratraillavaux.chPatrick Aeby, Président

U N E  A S S O C I AT I O N 
L O C A L E ,  T R O I S 
Q U E S T I O N S

É V É N E M E N T S

L U T R Y  D ’ A V A N T 

c’est le nombre de repas 
servis dans les cantines 
durant l’année scolaire 
2023-2024.

E N  C H I F F R E S

42'041
repas

Plus de détails sur lutry.ch/travaux

CHEMIN DU COTEAU
Depuis le 7 avril 2025, la Commune va entreprendre des 
travaux au chemin du Coteau pour le renouvellement de 
la conduite d’eau potable et du réseau électrique. Les tra-
vaux dureront environ 2 mois.

T R A V A U X

de seconde main, s’inscrit dans une dé-
marche vertueuse de recyclage et de 
partage. «Le vide-grenier, installé dans 
un cadre féérique, o�re à chaque famille 
la chance de passer du bon temps en-
semble, ainsi que de redonner une se-
conde vie aux objets», souligne Josiane 
Rappaz, présidente de la SDL. Bibelots 
et petits trésors y circulent de main en 
main et enchantent chacun de leurs 
nouveaux propriétaires.

Fidèle à sa mission d’animation lo-
cale, la SDL prépare déjà la suite de 
la saison. Au programme: des évé-
nements musicaux qui égayeront les 
belles soirées d’été.

Plus d’informations sur www.sdlutry.ch

Pâqu’à Lutry
Le samedi 19 avril 2025, dès 10 h, le bourg 
de Lutry prendra des allures de ter-
rain d’aventure pour les petits explora-
teurs en quête de merveilles. Pour ce�e 
14e édition, pas moins de 1200 œufs se-
ront cachés dans les vieilles rues, prêts 
à être dénichés par les enfants. Le défi? 
Rassembler six œufs de couleurs dif-
férentes pour compléter sa collection. 
Mais ce n’est pas tout : trois œufs d’ex-
ception — or, argent et bronze — se dis-
simuleront parmi eux et o�riront aux 
chanceux une surprise spéciale. À l’issue 
de ce�e chasse, une gourmandise at-
tendra chaque participant. L’inscription 
à cet événement se monte à 10 francs. 
Afin de prolonger la magie de Pâques, 
un atelier créatif perme�ra aux enfants 

de décorer œufs et lapins entre 11 h et 
13 h (inscription: 6 francs). Animations 
rigolotes et ballons colorés agrémen-
teront la matinée. Pour les plus grands, 
un apéritif et une racle�e seront servis à 
la fontaine de la Couronne dès 11 h.

Vide-grenier sur les quais
Changement de décor le samedi 3 mai 
2025 — ou 10 mai en cas de météo ca-
pricieuse — avec le retour du tradition-
nel vide-grenier de Lutry, tenu deux fois 
par année. De 9 h à 17 h, les quais se 
transformeront en un vaste marché à 
ciel ouvert où chineurs avertis et flâ-
neurs curieux pourront dénicher mille 
et une merveilles.

Ce�e brocante printanière, qui per-
met de vendre ou d’acquérir des objets 

À Lutry, tout le monde connaît l’em-
blématique buve�e de la plage, pho-
tographiée ici dans les années 60. 
Sous le regard de M. J. Rohrbach, as-
sis sous le parasol « Canada Dry », la 
scène respire l’été. Ce�e personnali-
té locale tenait alors la buve�e, mais 
aussi le Restaurant du Léman. Cinq 
gérants se sont depuis succédé à la 
tête de ce�e véritable institution lu-
trienne. En soixante ans, sa terrasse 
s’est agrandie, et son menu s’est di-
versifié. Le dress code, lui, est resté 
inchangé : maillot de bain, sourire et 
bronzage plus ou moins écrevisse.

Xtratrail Lavaux

EXPRESS

D urant toute la semaine, les élèves 
de 16 classes de Lutry comptent 
leurs trajets à pied entre l’école 

et la maison. L’enjeu est double : ces 
302 enfants de la 3P à la 8P (6 à 12 ans), 
souhaitent bien sûr ba�re les autres 
classes, avec de jolis prix à la clé. Pour 
la Commune, l’école et les parents, il 
s’agit de donner aux jeunes le goût de 
la marche à pied pour des petits trajets. 
«C’est bon pour la santé et pour l’envi-
ronnement», sourit Patrick Su�er, Mu-
nicipal de la Sécurité et de la Mobilité. 
Chaque année, 280 à 300 élèves pro-
fitent de ces trajets pour découvrir des 
endroits inconnus jusqu’ici, ou réaliser 
avec intérêt que « l’école n’est pas si loin, 
et que ce n’est pas si long».
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À pied à l’école
La Commune de Lutry 
encourage les écoliers 
et les écolières à 
marcher. C’est dans 
cet esprit qu’a été 
lancé le concours « À 
pied à l’école », qui 
connaît sa quatrième 
édition ce printemps.

En parallèle, les classes engagées 
dans le concours peuvent prendre part 
à des activités qui célèbrent le sport et 
le mouvement. La Commune propose 
en e�et une dizaine de cours d’initiation, 
animés par des spécialistes. Les favoris 
de ce�e année? Le ju-jitsu, le parkour et 
l’escrime. «Ces moments de découverte 
sont très appréciés des élèves. D’ailleurs, 
il est arrivé plusieurs fois qu’ils entraînent 
des inscriptions dans des clubs. Nous 
avons une o�re très riche dans la région, 
c’est important d’inciter les jeunes à en 
profiter», ajoute le Municipal.

Collaboration avec les 
parents et l’école
Ce concours résulte d’un partenariat 
réussi entre la Commune et l’Associa-
tion des parents d’élèves de Lutry (APE). 
Un groupe souvent décrit comme petit, 
mais très dynamique! L’APE contribue 
activement à l’organisation: c’est elle 
qui gère le système de décompte des 
trajets proposé aux écoles et qui trouve 
les prix pour récompenser les e�orts 
des enfants. La Commune, quant à elle, 
prend en charge l’organisation des acti-
vités. L’école est elle aussi un partenaire 
important. La Direction o�re beaucoup 
de soutien et les enseignants jouent un 
rôle clé dans le succès du projet. Ils in-
tègrent des discussions sur la marche 
et encouragent les élèves à réfléchir sur 
leurs habitudes de déplacement. Plu-

sieurs modifient même leur propre rou-
tine pour participer pleinement à la dé-
marche!

La marche, une activité aux 
nombreux avantages
Selon une étude de Mobilité scolaire 
suisse, la marche améliore la concen-
tration, renforce l’autonomie et favorise 
l’exercice physique, contribuant ainsi 
au développement global des jeunes. 
De plus, marcher jusqu’à l’école permet 
aux enfants de mieux percevoir leur en-
vironnement et de développer des re-
pères spatiaux, des compétences es-
sentielles pour leur sécurité et leur in-
dépendance. C’est pourquoi depuis 
plusieurs années, la Commune a en-
trepris un travail de fond pour repenser 
les trajets scolaires afin de favoriser la 
marche. 

Des plans de mobilité scolaire ont 
notamment été établis pour garantir 
des trajets adaptés et sûrs. Très inté-
ressante, la démarche consiste à s’ins-
pirer des enfants afin de voir les chemi-
nements par leurs yeux et à leur hau-
teur. «Lorsque des vulnérabilités ont été 
identifiées, nous avons réalisé les amé-
nagements adaptés», poursuit Patrick 
Su�er. Si l’administration comprend les 
craintes de certains parents, les études 
montrent toutefois que dans l’en-
semble, les jeunes piétons peuvent se 
déplacer en toute sécurité à Lutry.

M O B I L I T É

2-3
MAI

3
MAI

EXPOSITION
ENVOL — Photos Islande
Stéphanie Nicoloso Flückiger
Villa Mégroz, 11 h – 19 h

MUSIQUE
Véronique Pestel — Qui croire ?
Esprit Frappeur, 20 h

espritfrappeur.ch

VIE SOCIALE
Pâqu’à Lutry
Place de la Couronne, 10 h

sdlutry.ch

MUSIQUE
Ademir Candido 
et Ornella Ponnaz (Brésil)
Esprit Frappeur, 20 h

espritfrappeur.ch

VIE SOCIALE
Vide-grenier
Quais de Lutry, 9 h – 17 h

sdlutry.ch

Programme complet sur: lutry.ch/agenda

A G E N D A

CAMP D’ÉTÉ MULTISPORTS
Du 30 juin au 4 juillet 2025, la Commune organise une se-
maine de vacances à la Vallée de Joux, alliant plaisir et 
sport pour les jeunes de la 9S à la 11S. Un programme à 
la fois ludique et sportif les a�end: VTT, Stand Up Paddle, 
tir à l’arc, randonnée, nuit en tipi et bien d’autres activités 
originales et amusantes. Le programme définitif ainsi que 
tous les détails seront transmis en temps voulu. Le camp 
aura lieu si le nombre d’inscriptions est su¦sant.

Informations sur: lutry.ch/mesloisirs

NOUVELLE APPLICATION TL
La nouvelle app des transports publics lausannois est 
là : il est temps de l’apprivoiser ! Pour aider les seniors à 
en tirer le meilleur parti, des ateliers gratuits sont propo-
sés en collaboration avec Pro Senectute et Clic Ensemble. 
Ces sessions perme�ent de découvrir ou d’approfondir les 
fonctionnalités de l’application: planification des trajets, 
achat de titres de transport, conseils pratiques pour voya-
ger sereinement. À Lutry, l’atelier aura lieu le lundi 5 mai. 
Inscrivez-vous dès maintenant et facilitez vos déplace-
ments au quotidien!

Inscriptions sur:
www.t-l.ch/ateliers-decouverte-utilisez-lapp-tl

V I E  C O M M U N A L E

PLAISIR ET SPORT POUR LES JEUNES DE 9S À 11S
À LA VALLÉE DE JOUX

CAMP
MULTISPORTS

Une semaine de vacances 
avec un programme sportif 
et ludique ! 
VTT, Stand Up Paddle, tir à l’arc, 
randonnée, nuit en tipi 
et plein d’autres activités originales 
et amusantes.

Du lundi 30 juin 
au vendredi 4 juillet 2025

Prix : CHF 550, logement, repas et activités inclus
Inscription sur : MonPortail

19
AVR

10-11
AVR

5-10
AVR

L'ECHOMUNAL
EXPRESS PUBLICATION OFFICIELLE DE 

LA COMMUNE DE LUTRY
AVRIL 2025

L'ÉCHOMUNAL EXPRESS – PUBLICATION OFFICIELLE DE LA COMMUNE DE LUTRY AVRIL 2025

PROCHAINS RAMASSAGES
DES DÉCHETS ENCOMBRANTS

D É C H E T S

DEVENEZ BÉNÉVOLE AUX CAVES OUVERTES
Les 7 et 8 juin 2025, vivez les Caves Ouvertes Vaudoises 
de l’intérieur en devenant bénévole! Vous contribuerez à 
l’accueil des visiteurs, à la vente et au scan des billets. Une 
belle manière de participer à cet événement au cœur des 
vignes tout en soutenant les producteurs de la région. En 
remerciement, vous bénéficierez d’un accès o�ert à la ma-
nifestation, d’un cadeau souvenir et d’un apéritif convivial. 

Informations et inscriptions: www.lavaux-unesco.ch

U N  P AT R I M O I N E  À 
P R É S E R V E R  E N S E M B L E

OPTEZ POUR UNE CONDUITE PLUS SILENCIEUSE
Le bruit généré par un véhicule dépend en grande 
partie de la manière de conduire. Adopter un style de 
conduite souple permet de le réduire e¦cacement. 
Voici quelques réflexes utiles : passez les rapports ra-
pidement, évitez les accélérations et freinages brus-
ques, privilégiez le freinage à la rétrogradation pour 
ralentir en douceur, vérifiez régulièrement la pression 
des pneus et limitez l’usage de dispositifs sonores non 
indispensables. Une conduite apaisée, c’est moins de 
nuisances sonores, une consommation réduite et da-
vantage de confort au volant.

P O L I C E  D E  P R O X I M I T É

7
MAI

7
MAI

9
AVR

Secteur Nord Secteur Sud Secteur Bourg

Le printemps 
se fête à Lutry

Souvenirs 
de buve¡e 

«Solidarité, 
convivialité 
et passion»

L’arrivée du printemps apporte son lot 
de festivités à Lutry. Entre la chasse aux 
œufs pascale et le vide-grenier tenu sur 
les quais, la Société de Développement 
de Lutry (SDL) propose de belles 
occasions pour se réunir et s’amuser. 
Bonne humeur garantie, soleil espéré.

Quels sont les objectifs de l’association?
À chaque édition, notre but est de lier sport et santé tout en soutenant une 
œuvre de charité, une fondation ou une association grâce aux fonds récoltés. 
Et comme chaque année, nous lançons un appel à toutes les personnes prêtes 
à donner un peu de leur temps: quelques heures, une demi-journée, une jour-
née ou plus entre le 30 mai et le 1er juin. Pour nous rejoindre: benevole@xtra-
traillavaux.ch

Quelles sont les nouveautés ou actualités du moment?
Pour ce�e 9e édition, prévue le 1er juin 2025, nous proposons plusieurs distances 
et formules adaptées aux adultes comme aux enfants : 1 km, 2 km, 5 km, 5 km 
fun chronométré, 10 km, 10 km nordic walking, 10 km walking, 20 km, 34 km et 
50 km. Plus la distance augmente, plus le dénivelé est important.

Quels sont les projets?
En 2025, nous avons établi un partenariat avec Lavaux Patrimoine Mondial ain-
si qu’avec le Trail by Train Tour, une initiative qui encourage les déplacements 
en train et intègre le calcul de l’empreinte carbone. Par ailleurs, les préparatifs 
pour la 10e édition, qui se déroulera les 30 et 31 mai 2026, sont déjà en cours. 
Nous poursuivons également la digitalisation et le développement de notre or-
ganisation, et recherchons des personnes motivées pour rejoindre notre comité.

Pour plus d’informations: xtratraillavaux.chPatrick Aeby, Président

U N E  A S S O C I AT I O N 
L O C A L E ,  T R O I S 
Q U E S T I O N S

É V É N E M E N T S

L U T R Y  D ’ A V A N T 

c’est le nombre de repas 
servis dans les cantines 
durant l’année scolaire 
2023-2024.

E N  C H I F F R E S

42'041
repas

Plus de détails sur lutry.ch/travaux

CHEMIN DU COTEAU
Depuis le 7 avril 2025, la Commune va entreprendre des 
travaux au chemin du Coteau pour le renouvellement de 
la conduite d’eau potable et du réseau électrique. Les tra-
vaux dureront environ 2 mois.

T R A V A U X

de seconde main, s’inscrit dans une dé-
marche vertueuse de recyclage et de 
partage. «Le vide-grenier, installé dans 
un cadre féérique, o�re à chaque famille 
la chance de passer du bon temps en-
semble, ainsi que de redonner une se-
conde vie aux objets», souligne Josiane 
Rappaz, présidente de la SDL. Bibelots 
et petits trésors y circulent de main en 
main et enchantent chacun de leurs 
nouveaux propriétaires.

Fidèle à sa mission d’animation lo-
cale, la SDL prépare déjà la suite de 
la saison. Au programme: des évé-
nements musicaux qui égayeront les 
belles soirées d’été.

Plus d’informations sur www.sdlutry.ch

Pâqu’à Lutry
Le samedi 19 avril 2025, dès 10 h, le bourg 
de Lutry prendra des allures de ter-
rain d’aventure pour les petits explora-
teurs en quête de merveilles. Pour ce�e 
14e édition, pas moins de 1200 œufs se-
ront cachés dans les vieilles rues, prêts 
à être dénichés par les enfants. Le défi? 
Rassembler six œufs de couleurs dif-
férentes pour compléter sa collection. 
Mais ce n’est pas tout : trois œufs d’ex-
ception — or, argent et bronze — se dis-
simuleront parmi eux et o�riront aux 
chanceux une surprise spéciale. À l’issue 
de ce�e chasse, une gourmandise at-
tendra chaque participant. L’inscription 
à cet événement se monte à 10 francs. 
Afin de prolonger la magie de Pâques, 
un atelier créatif perme�ra aux enfants 

de décorer œufs et lapins entre 11 h et 
13 h (inscription: 6 francs). Animations 
rigolotes et ballons colorés agrémen-
teront la matinée. Pour les plus grands, 
un apéritif et une racle�e seront servis à 
la fontaine de la Couronne dès 11 h.

Vide-grenier sur les quais
Changement de décor le samedi 3 mai 
2025 — ou 10 mai en cas de météo ca-
pricieuse — avec le retour du tradition-
nel vide-grenier de Lutry, tenu deux fois 
par année. De 9 h à 17 h, les quais se 
transformeront en un vaste marché à 
ciel ouvert où chineurs avertis et flâ-
neurs curieux pourront dénicher mille 
et une merveilles.

Ce�e brocante printanière, qui per-
met de vendre ou d’acquérir des objets 

À Lutry, tout le monde connaît l’em-
blématique buve�e de la plage, pho-
tographiée ici dans les années 60. 
Sous le regard de M. J. Rohrbach, as-
sis sous le parasol « Canada Dry », la 
scène respire l’été. Ce�e personnali-
té locale tenait alors la buve�e, mais 
aussi le Restaurant du Léman. Cinq 
gérants se sont depuis succédé à la 
tête de ce�e véritable institution lu-
trienne. En soixante ans, sa terrasse 
s’est agrandie, et son menu s’est di-
versifié. Le dress code, lui, est resté 
inchangé : maillot de bain, sourire et 
bronzage plus ou moins écrevisse.

Xtratrail Lavaux

D urant toute la semaine, les élèves 
de 16 classes de Lutry comptent 
leurs trajets à pied entre l’école 

et la maison. L’enjeu est double : ces 
302 enfants de la 3P à la 8P (6 à 12 ans), 
souhaitent bien sûr ba�re les autres 
classes, avec de jolis prix à la clé. Pour 
la Commune, l’école et les parents, il 
s’agit de donner aux jeunes le goût de 
la marche à pied pour des petits trajets. 
«C’est bon pour la santé et pour l’envi-
ronnement», sourit Patrick Su�er, Mu-
nicipal de la Sécurité et de la Mobilité. 
Chaque année, 280 à 300 élèves pro-
fitent de ces trajets pour découvrir des 
endroits inconnus jusqu’ici, ou réaliser 
avec intérêt que « l’école n’est pas si loin, 
et que ce n’est pas si long».
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AVIS D’ENQUÊTE
FOREL (LAVAUX)

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux : Construction nouvelle
Création de deux boxes à chevaux

Situation :  Chemin de l’Hermite

Nº de la parcelle : 1051

Nos ECA : 495a 495b 853 

Nº CAMAC : 240211

Coordonnées géo. : 2’549’700 / 1’154’250

Note au recensement arch. :6 

Propriétaire :  Jean-Pierre Mercanton 

Auteur des plans :  Pascal Jourdan Gemetris SA 

Particularité :  L’ouvrage est situé hors des zones 
à bâtir

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 2 avril au 1er mai 2025

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE
BOURG-EN-LAVAUX

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Transformations 

Description de l’ouvrage : Réaménagement d’une villa, 
remplacement d’un balcon, isolation 
périphérique des façades, installation 
d’une PAC et forage géothermique

Situation :  Chemin des Colombaires 27
1096 Cully 

Nº de la parcelle : 368 

Nº ECA : 728 

Nº CAMAC : 238061 

Référence communale : 25.580

Coordonnées géo. : 2’545’285 / 1’149’000 

Propriétaires :  Lionel Regamey, Laurence Rodriguez 

Auteur des plans :  Jean-Christophe Dunant 
JC Dunant Architecte EPFL - SIA 

Particularité :  Mise à l’enquête du degré 
de sensibilité au bruit, de degré : 2

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 29 mars au 28 avril 2025

La Municipalité

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des  La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 

AVIS D’ENQUÊTE
BOURG-EN-LAVAUX

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux :   Transformation 

Description de l’ouvrage : Assainissement énergétique 
du bâtiment ECA 4039, aménagement 
des combles en habitation, 
transformations intérieures et en 
façades, rehaussement de la toiture, 
remplacement de 3 tabatières 
par 3 Velux et création de 3 lucarnes

Situation :  Rue Davel 2, 1097 Riex 

Nº de la parcelle : 7050 

Nº ECA : 4039 

Nº CAMAC : 230347 

Référence communale : 25.581

Coordonnées géo. : 2’546’035/1’149’370

Note au recensement arch. :2

Propriétaire :  Thomas Brunner, BTS Immobilier Sàrl 

Auteur des plans :  Jean-Christophe Dunant 
JC Dunant Architecte EPFL - SIA 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 2 avril au 1er mai 2025

La Municipalité

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des  La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 

Puidoux-Gare
Salle polyvalente Forestay

Grand parking gratuit à disposition

Samedi 5 avril à 20h
Dimanche 6 avril à 14h

SUPER LOTOS
Abo. à Fr. 10.- pour 24 séries 

avec 2 quines et 3 cartons
Planches de 3 cartons à Fr. 28.- 

et de 6 cartons à Fr. 50.-

Au total, Fr. 24'000.- en CASH

Tous les lots sont rétribués 
uniquement en espèces

Au 1er carton : 1 x 1'000.-, 3 x 500.-, 
20 x 200.-, ceci à chaque séance

Arthur  – TWINT – Grand écran
MiniBingo - Crieur : Joël Crausaz 

Interdit de jouer à l’aide d’appareils électronique

Pétanque du Verney et Juniors AVP

Pierre-Alain Métraux
Route de la Claie-aux-Moines 5  •  1073 Savigny

Tél. 021 781 11 07  •  3sapins.savigny@bluewin.ch

 Réparations toutes marques
Vente voitures neuves et occasions
Pneus service  –  Station d’essence

Lavage automatique

13
25

AVIS D’ENQUÊTE
PUIDOUX

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Objet :   Transformation du bâtiment ECA 293 
pour la création de 2 logements, 
changement d’affectation du bâtiment 
ECA 1234, mise en séparatif des 
canalisations et pose de panneaux 
solaires 

Situation :  Route des Thioleyres 1

Nos des parcelles : 3261 et DDP 546

Nos ECA : 32 et 35 

Nº CAMAC : 239426

Référence communale : 11-1796-25 

Coordonnées géo. : 2’549’825 / 1’150’855

Note au recensement arch. :3 et 3

Propriétaire :  Paysagiste Metzener SA 

Auteur des plans :  Atelier d’Architecture Grand SA 
Route de Treytorrens 18a
1096 Cully

Particularité :  Le présent projet est situé en dehors 
de la zone à bâtir 

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 2 avril au 1er mai 2025

La Municipalité

Nouveau

Visitez notre Showroom sur
rendez-vous à Savigny

interior.ch

Vos moustiquaires
sur mesure

AVIS D’ENQUÊTE
PAUDEX

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des 
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux : Construction nouvelle

Description de l’ouvrage : Démolition des bâtiments 
ECA nos 305a, 305b, 305c, 306 
et 307. Construction d’un immeuble 
Minergie de 11 logements avec 
panneaux solaires en toiture, 
d’un parking souterrain de 15 places 
de stationnement, de places de parc 
extérieures pour 2 voitures, d’un abri 
PC, de places deux-roues motorisées 
intérieures et extérieures, de places 
vélos intérieures et extérieures, 
d’aménagements extérieurs, ainsi 
que d’une place de jeux

Situation :  Chemin de Bochat 17

Nº de la parcelle : 219

Nos ECA : 305a 305b 305c 306 307

Nº CAMAC : 239488

Coordonnées géo. : 2’541’370 / 1’151’030

Propriétaire :  Jacques Secnazi, Senzi SA

Auteur des plans :  Stefano Rottura, Atelier Zero2 SA

Demande de dérogation :  Dérogation à la loi cantonale LPrPNP 
(protection patrimoine naturel 
et paysager)

Particularité :  Mise à l’enquête du degré 
de sensibilité au bruit, de degré : 2
Le projet implique l’abattage d’arbre 
ou de haie

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 5 avril au 4 mai 2025

La Municipalité
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Il ne se passe presque plus un jour sans que la nou-
velle administration américaine, Donald Trump 
en tête, ne répète que les Etats-Unis veulent 
annexer le Groenland, un territoire autonome 

danois, pour des raisons de sécurité. Les séjours 
sur l’île d’émissaires de la Maison Blanche se suc-
cèdent, notamment dans la grande base militaire 
américaine qui s’y trouve, au grand dam de la 
quasi-totalité des habitants de l’île. Eux aspirent à 
terme à l’indépendance et ne semblent guère dis-
posés à passer sous la domination américaine.

Le nom Groenland (Grønland en danois), 
donné par les Occidentaux à cette île, la plus 
vaste de la planète, a très vraisemblablement 
été imaginé par le chef viking d’origine norvé-
gienne Eiríkr Rauð, surnommé Eric le Rouge, en 
raison de la couleur rousse de ses cheveux et de 
sa barbe. Banni d'Islande pour meurtre, après un 
con�lit avec un voisin qu’il tua par vengeance, il 
serait arrivé à l'extrême-sud de l’île vers la �in 
du Xe siècle, avec sa famille, quelques compa-
gnons et un petit groupe d’esclaves. En vieux nor-
rois, la langue scandinave médiévale, Il donna à 
cette terre le nom de « Grœnland », autrement 
dit « Terre verte », un mot composé de « grœnn » 
(vert) et de « land » (terre).

Il est vrai que dans un passé géologique pas 
si lointain, les glaces qui recouvraient l’île avaient 
fondu. Le Groenland s’était alors paré d’une toun-
dra verdoyante. Etait-il encore couvert de végétation 
lorsque Eric Le Rouge et ses compagnons y débar-
quèrent ? C’est peu probable ! Un certain nombre 

d’historiens estiment qu’Eric le Rouge a choisi ce nom 
séduisant pour attirer de nouveaux colons. A travers 

les siècles, les colons scandinaves n’y auraient jamais 
cependant dépassé le nombre de 2 à 3 milles.

Parti du Groenland, et suivant la route de navi-
gateurs qui l’auraient précédé, le �ils d’Eric le Rouge, 

Leif Erikson (en norrois Leifr Eiríksson), est le pre-
mier Européen connu à avoir posé le pied en Amé-

rique du Nord continentale. Au cours de ses expé-
ditions, il aurait successivement débarqué sur 
l’île de Baf�in, sur les rives de l’actuel Labrador, 
puis sur la côte de l’actuelle Nouvelle-Ecosse qu’il 
nomma Vinland (Pays du Vin) après y avoir vu de 
vignes sauvages.

Le Groenland a sans doute été habité pen-
dant les 4500 dernières années, et peut-être 
plus, par des peuples de l’Arctique, aujourd’hui 
disparus. On estime que les peuples inuits qui y 
vivent actuellement, distincts des Amérindiens, 
sont arrivés au XIIIe siècle, sans doute du Canada. 
Depuis la �in du XXe siècle, en français, le terme 
« Inuit » a remplacé celui d' « Esquimaux », jugé 
péjoratif car vraisemblablement issu du mot 
« excommunicati » (excommuniés), utilisé jadis 
par les jésuites pour désigner ces populations 
non chrétiennes, réticentes à se convertir. En 
inuktitut, une des principales langues inuit du 
Canada, « Inuit » veut dire « gens » ou « humains ».

Pour les moins de 60’000 Inuits qui l’habitent, 
le Groenland porte le nom de « Kalaallit Nunaat » 
ce qui signi�ie « terre du peuple ». Ces �iers Groen-
landais vont-ils un jour accepter l’argent du mil-
liardaire new-yorkais pour troquer leur drapeau 
rouge et blanc, symbolisant les glaces, la mer et le 

soleil, pour la bannière étoilée ? Dans l’immédiat , cela 
semble peu probable…

 Georges Pop

La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop

Groenland

La petite histoire des mots

La baisse des taux est 
une opportunité pour 
les propriétaires vendeurs

Le 21 mars 2025, la Banque natio-
nale suisse (BNS) a abaissé son taux 
directeur de 0,25 point, le ramenant 
à 0,25 %.

Des conditions de fi nancement 
plus attractives

La réduction du taux directeur a un 
impact direct sur les crédits hypo-
thécaires, notamment ceux indexés 
sur le taux SARON. Ces derniers 
voient leur coût baisser, offrant aux 
acquéreurs des conditions de fi nan-
cement plus avantageuses.

Les hypothèques à taux fi xe, quant à 
elles, restent stables, avec des taux 
sur dix ans entre 1,5 % et 1,9 %. 
Le contexte est favorable à l'achat 
immobilier, notamment en raison 
de la baisse des taux variables qui 
réduisent les charges des acquéreurs.

Un marché immobilier dynamique

L'attractivité accrue des cré-
dits immobiliers se traduit par une 
demande toujours plus forte pour les 
biens résidentiels. En 2024 déjà, les 
prix des appartements en PPE ont 
progressé de 4,2 %, et ceux des mai-
sons individuelles de 3,4 %. Avec 
cette nouvelle baisse des taux, la ten-
dance devrait se poursuivre en 2025.

Ce contexte dynamique représente 
une opportunité pour les proprié-
taires vendeurs d'un bien immobi-
lier. Mettre en vente son bien dans un 
marché soutenu par une demande 
accrue permet d'optimiser sa vente. 
Les acheteurs sont plus nombreux, 
et les conditions de fi nancement 
attractives incitent à concrétiser leur 
projet d'acquisition.

Confi ez votre vente à BC IMMO

Profi ter de ce contexte favorable 
pour vendre son bien peut se révéler 
judicieux. Chez BC IMMO, nous vous 
accompagnons pour tirer le meilleur 
parti de cette dynamique.

Notre connaissance approfondie du 
marché local et notre réseau d'ac-
quéreurs qualifi és nous permettent 
de vous offrir un service sur mesure 
pour une vente réussie.

Contactez-nous pour une évaluation 
gratuite et confidentielle de votre 
bien. Hugues Blatti est à votre 
disposition au 079 679 96 60 ou 
par courriel à hb@bcimmo.ch

Marché immobilier

Hugues Blatti
Directeur et fondateur 
de BC IMMO
Courtier en immeubles 
avec Brevet fédéral
Chargé de cours auprès 
de USPI Formation

Acheter avec confi ance 
Vendre avec succès

Cully retrouve son kiosque, 
revisité par Particules en Suspension

Sur le coup de l’apéro en 
�in de matinée, c’est plus 
d’une trentaine de per-
sonnes qui peuplent la 

devanture du nouveau kiosque 
de la rue du Temple à Cully. A 
l’intérieur, il faut réussir à se 
frayer un chemin parmi les 
nombreux curieux qui ont fait 
le déplacement. « On toquait 
aux vitrines depuis 8 heures ce 
matin », annonce Chantal Gas-
ser avec le sourire. C’est elle et 
son mari, Vivian, qui ont fondé 
les deux enseignes Particules 
en Suspension à Lausanne.

Café, kiosque et boutique 
cadeaux

Cette hybridation fait toute 
la particularité de l’enseigne de 
Cully, qui se distingue des deux 
magasins lausannois. Installé à 
Lausanne depuis 2009, Parti-
cules en Suspension s’est imposé 
comme une adresse incontour-
nable pour les amateurs d’idées 
cadeaux. Mais ces boutiques ne 
proposent ni presse, ni tabac, 
ni espace café. Le magasin de 
Cully, lui, reprend le principe 
du kiosque tout en lui ajoutant 
une dimension plus chaleureuse 
et conviviale, visant à en faire 
un lieu de rencontre. En Suisse, 
on observe un retour aux com-
merces locaux, une tendance 
qui s’explique par plusieurs fac-
teurs : la recherche de proximité, 
l’envie de favoriser les circuits 
courts et la volonté de retrouver 
une atmosphère plus humaine 
dans les échanges commerciaux. 
« La capitale vaudoise est deve-
nue antipathique. Il est presque 
impossible de rejoindre le centre 
en voiture, sans parler du senti-

ment d’insécurité qui y règne »,
con�ie une cliente et habi-
tante de Cully. Chantal et Vivian 
ont signé le bail le 2 janvier et 
n’ont obtenu les clés que deux 
semaines avant l’ouverture. 
Une véritable course contre la 
montre s’est alors engagée pour 
installer étagères, présentoirs et 
tout le nécessaire a�in d’accueil-
lir les clients dans les meilleures 
conditions.

Le couple, qui habite la 
commune de Bourg-en-Lavaux 
depuis une quinzaine d’an-
nées, a souhaité donner un 
coup de pouce à leur village en 
reprenant le kiosque. « Nous 
voulions redonner un peu de vie 
à Cully, qui était privé de son 
kiosque depuis quelques mois ».
Pour Jean-Pierre Haenni, l’ar-
rivée de Particules en suspen-
sion fait du bien : « Ce type 

d’endroit manque à beaucoup 
de petits villages », explique le 
syndic de Bourg-en-Lavaux. 
Pour preuve, dès les premières 
esquisses du projet, les habi-
tants, les commerçants et les 
autorités locales ont manifesté 
leur enthousiasme. Ce soutien 
s’est con�irmé lors de l’inaugu-
ration, où les visiteurs, curieux 
et ravis, ont pu découvrir ce 
nouvel espace. « C’est vrai-

ment super, bravo », témoigne 
un client les mains pleines 
d’articles. Beaucoup ont salué 
l’initiative, soulignant l’im-
portance d’un lieu de ce type 
dans un village comme Cully, 
où les commerces de proximité 
jouent un rôle essentiel dans le 
dynamisme local.

Texte et photo Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Bourg-en-Lavaux

Depuis la fermeture du Minaret, Cully avait perdu son kiosque, un lieu de passage et d’échange. 
Seize ans après la création de leur première boutique à Lausanne, les fondateurs de Particules en Suspension 

ont décidé de relever le dé�i : faire revivre cet espace en y insuf�lant leur vision.

Chantal et Vivian Gasser sont propriétaires des trois magasins Particules en suspension



N° 13 • JEUDI 3 AVRIL 2025 Le Courrier ANNONCES 6

Agrémentez votre table, carnotzet, etc…
grâce aux sets de table de la Poya

Profitez de notre off re
50 sets de table à Fr. 35.- 

Livraison comprise
Fr. 25.- si vous venez 

les chercher à la rédaction Commandez directement ici

LUTRY

CÔTÉ
COUR 

COUR DU
CHÂTEAU

2
0

2
5 jeudi+vendredi 

12-13 juin

ven 9 mai 18h · place de fête
Ouverture tonnelle,  buvette, restauration 
20h · cantine
Méga LOTO · système fribourgeois

8h30-15h30 · grande salle
Prestations des sociétés devant jury
9h15-15h15 · dans les rues du village
Concours de marche
12h · cantine
Banquet du Réveillon
16h · dans les rues du village
Grand Cortège du Père Noël 
18h · cantine
Partie o�cielle & résultats

10h · maison de Commune & Temple
Concours des solistes et petits ensembles
18h · grande salle 
Palmarès
20h · cantine
Soirée villageoise complètement
Adulte: 30.- |  5-15 ans: 15.-  

sam 10 mai 

dim 11 mai 

Givrée 

Reservez des maintenant!  Reservez des
infos & billetterie : forel2025.ch

Programme des festivites a Forel (Lavaux) festivites

Dès maintenant, choisis 
parmi plus de 700 plages-horaires 

et inscris-toi en ligne! 

Lutins-Benevoles
nous recherchons plein de 
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Route de l’Industrie 37 - 1072 Forel (Lavaux)
Tél. 021 781 20 18 - www.carrosserie-golay.ch
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1090 La Croix-sur-Lutry    021 791 53 74

W W W. G A R A G E D E L A C R O I X - L U T R Y. C H

E N T R E T I E N   T O U T E S   M A R Q U E S

Publicité

Le Cully Jazz ouvre la saison 
des festivals pour la 42e fois

Du 4 au 12 avril, le 
festival investira les 
caveaux, les rives du 
lac et les ruelles du 

village, transformant Cully en 
un espace dédié à la musique. 
Concerts intimistes, discus-
sions entre passionnés et verres 
partagés font partie de l’ADN de 
la manifestation. Cette année, 
une météo favorable pourrait 
encourager l’af�luence. « Nous 
sommes prêts et ravis de pouvoir 
proposer cette année aux fes-
tivaliers des bières artisanales 
produites à Puidoux », con�ie 
Jean-Yves Cavin, directeur artis-
tique du festival avant de rap-
peler qu’en terre vigneronne, le 
vin constitue une tête d’af�iche 
à lui tout seul.

Entre découvertes 
et standards

Le festival s’ouvrira avec 
Chucho Valdés et son Royal 
Quartet, �igure du jazz cubain. 
Le lendemain, le trio du gui-
tariste et compositeur amé-
ricain John Sco�ield montera 
sur la scène du chapiteau. Les 
jours suivants verront dé�i-
ler des artistes aux in�luences 
diverses, de l’acid jazz de 
Kyoto Jazz Massive au funk de 
The Blackbyrds, en passant 
par la trompette à quatre pis-

tons d'Ibrahim Maalouf. Avec 
35 concerts payants et 85 gra-
tuits, l’événement mise sur un 
équilibre entre grands noms et 
jeunes talents. La scène suisse 
sera représentée par Vincent 
Schmidt, lauréat du Prix Men-
torat Cully Jazz 2024, ainsi que 
par la pianiste Sylvie Courvoi-
sier, �igure du jazz contempo-
rain.

Le Festival OFF proposera 
une programmation répartie 

sur 17 scènes, où le jazz res-
tera le �il rouge, qu’il soit tra-
ditionnel, expérimental ou 
métissé. Parmi les perfor-
mances annoncées : Grids-
lop, trio mêlant punk et glitch, 
ou encore COCON JAVEL et 
ses compositions raf�inées au 
Schlagzeug. A la Plateforme 
RTS, Moictani naviguera entre 
groove et pop solaire, tandis 
que ŞATELLITES revisitera le 
rock psychédélique anatolien 
au Club. Vimbai Mukarati and 

The Horn of Hope mêlera jazz, 
soul et afrobeat. Les jam ses-
sions du Caveau des vignerons, 
animées par ELÆNA, offri-
ront aux musiciens un espace 
d’improvisation collective. Le 
caveau Côté Cour, inauguré l’an 
dernier, accueillera des explo-
rations sonores entre percus-
sions et synthétiseurs analo-
giques avec le projet MUNZ.

Photo et texte Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Manifestation

Dès demain, Cully deviendra le cœur battant du jazz en Suisse. Entre têtes d'af�iche et 
ancrage local, les organisateurs sont prêts pour une semaine de musique et de découvertes.

1200 mètres de conduite 
d’eau potable à l’enquête

Le projet prévoit la réfec-
tion de 1200 mètres de 
conduites désuètes, ainsi 
que le remplacement de 

plusieurs centaines de mètres 
de canalisations d’évacuation 
des eaux usées et claires. A�in 
d’éviter l’impact sur les zones 
agricoles, les nouvelles canalisa-
tions suivront le tracé actuel de 
la route. Des travaux similaires 
sont également plani�iés sur le 
chemin de la Combe et la route 
de la Clouterie.

Un projet intégrant 
des rénovations futures

Bien que cette première 
phase concerne essentiellement 
les infrastructures souterraines, 
la mise à l’enquête intègre déjà 
les futurs aménagements rou-
tiers. En parallèle des travaux 
sur les canalisations, la réfection 
complète de la route est prévue 
dans une phase ultérieure, sous 
la supervision des autorités can-
tonales. Les plans incluent éga-
lement la création de deux nou-
veaux arrêts de bus à la hauteur 
de la laiterie d’Ecoteaux, d’un 
trottoir d’environ 350 mètres 
partant de ce même endroit 
vers le nord, ainsi qu’une aide 

à la traversée pour sécuriser 
les piétons qui devront fran-
chir la route pour rejoindre la 
route Au Village (toujours en 
montant). Toutefois, si cette 
mise à l’enquête permet d’an-
ticiper ces éléments, leur réa-
lisation concrète interviendra 
dans un second temps et n’est 
pas encore précisément plani-
�iée. Même scénario pour les 
coûts globaux de l’opération, 
qui sont pour l’heure inconnus: 
«Ce projet en est encore au stade 
embryonnaire», indique Renato 
Nobre, ingénieur et directeur du 
bureau d’étude Gemetris. 

Si le projet présenté 
concerne avant tout les infra-
structures d’eau potable et 
d’évacuation, l’éclairage public 
n’est pas en reste, puisque la 
mise à l’enquête prévoit l’ins-
tallation de lampadaires LED 
intelligents pour améliorer la 
sécurité et optimiser la consom-
mation énergétique. Du côté de 
la trentaine de personnes pré-
sente dans la salle, on se ques-
tionne sur les conditions de 
circulation durant le chantier: 
«Des feux tricolores seront mis en 
place pour réguler le tra�ic, mais 
aucune déviation n’est prévue à 

ce stade, hormis durant la pose du 
revêtement �inal sur la chaussée»,
précise Daniel Sonnay, munici-
pal en charge des routes. Une 
autre interrogation demande si 
la création d’une piste cyclable 
a été étudiée. Si la réponse est 
oui, le manque de largeur et la 
réglementation cantonale en la 
matière ont écarté la possibi-
lité de voir apparaître des lignes 
jaunes dédiées aux deux roues 
une fois la route rénovée.

Une zone sous surveillance
Un point d’attention parti-

culier sera porté à la stabilisa-
tion du terrain, notamment dans 
le virage à l’entrée du village, où 
plusieurs sources souterraines 
et des dolines ont été identi�iées. 
Un mur de soutènement est 
prévu sur une petite portion de 
la montée a�in de prévenir tout 
risque d’affaissement. La muni-
cipalité poursuivra la commu-
nication avec les riverains et les 
tiendra informés de l’évolution 
du projet. Prochaine étape, la 
présentation d’un crédit d’étude 
devant Conseil communal. 

Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Oron

La municipalité a organisé une séance d’information publique le 25 mars dernier a�in 
de présenter le projet de réfection des collecteurs d’eau sur la route d’Ecoteaux. 

Cette rencontre avait pour but de recueillir les préoccupations des riverains et de répondre 
à leurs questions en vue de préparer le dossier de mise à l’enquête, prévue cet été.

Le tronçon principalement concerné par cette mise à l’enquête

Brèves

Mercredi 26 mars aux premières heures, un mes-
sage électronique anonyme d’alerte à la bombe a 
été envoyé au Gymnase de Chamblandes annonçant 

que plusieurs engins explosifs avaient été placés dans l’éta-
blissement.

Les 750 élèves ont été interdits d’accès pendant l’inter-
vention de la Police Est Lausannoise (PEL) et de la Gendar-
merie qui, malgré les fouilles et les véri�ications n’ont décou-
vert aucun objet suspect ou dangereux.

Comme lors des événements de 2021 qui avaient compté 
19 fausses alertes et où 5 auteurs avaient pu être identi-
�iés, les autorités cantonales déterminées à trouver les cou-
pables indiquent dans leur communiqué de ce 1er avril (ce 
n’est PAS un poisson) avoir auditionné deux personnes qui 
ont reconnu les faits. Il ressort des investigations qu’une 
mineure de 17 ans a demandé à un ami de 18 ans d’envoyer 
le message d’alerte à la bombe. Ce dernier, majeur, encourt 
une peine de 3 ans d’emprisonnement, une sévère amende 
ainsi qu’une inscription au casier judiciaire. La mineure 
quant à elle, risque 1 an de prison et l’exclusion de l’école.

Ces actions sont sévèrement condamnées par la Direc-
tion de l’enseignement et de la formation professionnelle 
qui a lancé la procédure d’exclusion.

La Police cantonale précise dans son communiqué l’am-
pleur de l’intervention : 6 patrouilles de la PEL, 2 patrouilles 
de gendarmerie, des spécialistes des engins explosifs et de 
la brigade canine, ainsi que des enquêteurs de la brigade cri-
minelle, de la police scienti�ique et de la brigade d’analyse et 
traces technologiques (BATT) ont été nécessaires en réac-
tion à ce message électronique.

Arvid Ellefsplass

Nous en avions parlé lors du rapport annuel de la pro-
tection civile Lavaux-Oron dans notre édition du 20 
mars dernier. Les négociations entre le Conseil d’État 

et les faîtières des communes pour réorganiser la Protec-
tion civile vaudoise (PCi-VD) n’ont pas abouti à un accord. 
Au cœur du projet Tetris, le gouvernement souhaitait une 
ligne de commandement unique, mais cette vision n’a pas 
convaincu. Pour Jean-Marc Chevallaz, maintenir une pro-
tection civile régionale et proche des citoyens est essen-
tiel, d’autant plus que son �inancement aurait reposé sur les 
communes : « Une cantonalisation doit passer par un �inance-
ment cantonal, mais pas sur le dos des communes. Sans oublier 
que chaque région possède ses propres besoins et des connais-
sances particulières a�in de rester proche des citoyens. »

Face à la diminution des effectifs (de 7500 en 2020 à 
4000 en 2024), la réorganisation visait à adapter la PCi aux 
nouvelles réalités. « Cette baisse s’explique aussi en partie par 
la réduction des actions cantonales de recrutement », précise 
le président du comité directeur de la protection civile du 
district. Sans consensus, le Conseil d’État entend exploiter 
les marges de manœuvre légales pour garantir la disponi-
bilité et l’ef�icacité de la PCi-VD, tout en tenant compte des 
recommandations de la Cour des comptes. La révision de la 
loi sur la protection de la population reste à l’étude.

Thomas Cramatte

Alerte à la bombe au gymnase de Chamblandes, 
auteurs appréhendés

Pas d’une protection civile gérée par le canton
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PLEINE D’ÉNERGIE ET 
TOUJOURS CONNECTÉE.

Désormais encore plus performante. 
Nouvelle Toyota Yaris Hybrid
Yaris Premium 1,5 HSD, 96 kW/130 ch, Ø cons. 4,2 l/100 km, CO₂ 96 g/km, eff. énerg. C. Garantie et assistance pendant 10 ans ou 185’000 km (selon première éventualité) à compter 
de la 1re immatriculation, activée lors du service et valable sur tous les véhicules Toyota.

Garage de la Petite Corniche Michel Delessert SA
Route de la Petite Corniche 5 - 1095 Lutry
021 791 52 65 - info@toyota-lutry.ch
www.garage-petite-corniche.ch
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Tout est simple
Inscrivez votre annonce aux mots

sur notre site, www.le-courrier.ch
et cliquez la rubrique « Marché Conclu »
ou l'onglet « Petites Annonces ».

En quelques clics, votre annonce paraîtra 
dans l'édition du jeudi suivant ou 
à la date de votre choix. 

Parution à 26'000 ménages.
Paiement sécurisé. Fr. 2.- le mot.

Dernier délai : 
Dimanche pour le jeudi suivant

Immobilier - Vente

Appartement 4.5 pièces lumineux 
à Puidoux
Superbe appartement lumineux 
de 4.5 pièces (113 m2) à vendre 
à Puidoux-Gare.
Construit en 2022, il dispose d’une vue 
dégagée et est proche de la gare 
de Puidoux.
076 224 92 72

Voilier X99
Voilier 10m, place d’amarrage 
Port Pichette y compris. 
Prendre contact 079 606 38 78

Cherche

GYM DOUCE DES AINÉS - SAVIGNY
Cherche MONITRICE ou MONITEUR 
1 mercredi sur 2, de 14h45 à 15h45 
079 762 24 12

Rencontre

Rencontre jeune femme, 
région Puidoux
Homme de 39 ans souhaite rencontrer 
jeune femme attentionnée pour vie 
à deux, relation durable. 
0033784172637

Immobilier - A louer

Gîte à louer à Saint-Quentin-La-Poterie 
(Uzès-Gard)
Gîte 4 pers. (2 ch. séparées, séjour-
cuisine équipée) 60m2, jouissance 
piscine privée, à 5 min. du centre 
à pied, parking privé. 
+41 76 437 32 22 ou 
masdesgarrigues30700@gmail.com

Vente

Lit d'enfant
lit d'enfant très bon état matelas 
125x65 cm plusieurs hauteurs barrière 
abaissables roulettes CHF 50.- 
079 358 82 35

Divers

Transformez votre propriété 
en source de revenu, simplement 
et effi cacement.
Notre expertise :
• Analyse du potentiel 
•  Propositions de transformation 
adaptées

• Accompagnement global 
Consultation gratuite 
et sans engagement
079 374 50 97

Services

Infi rmière indépendante à domicile 
spécialiste en plaies et cicatrisation
Bonjour,
Je suis infi rmière spécialisée en plaies 
et cicatrisation. Je propose des soins 
qui tiennent compte de votre réalité. Je 
suis compétente pour l'application des 
bandes , thérapie par pression néga-
tive. je suis à l'aise avec d'autres soins 
comme les perfusions, les injections, 
prises de sang. Ceci à votre domicile !
078.819.33.64
paulmarie.diserens@hin.ch

Animaux

Pour cause de santé , je cherche pour 
mon cheval ½   pension ou vente 
Alezan, hongre de mai 2009 (va sur ses 
16 ans) trotteur français. Gentil grand 
cheval, heureux avec ses congénaires, 
mais pas en stabulation, en parfaite 
santé, il va seul ou accompagné en 
balade, pas de problème avec les 
chiens, ce n’est pas 1 cheval pour 
débutant ! Il fait uniquement de la 
balade aux 3 allures... ½   pension ou 
vente 3000.- à discuter + matériels 
(selle,brides, couvertures diverses, 
coffre de brosses à discuter)
Line Delessert 
079 756 70 73

Achat automobiles
Uniquement modèles récents

Déplacement à domicile
Paiement comptant

Pascal Demierre
078 609 09 95

www.autoromandie.ch
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Ouvrier 
indépendant

propose
ses services à la demande

•  Travail de jardin
• Taillage de haie
• débroussailleuse

076 262 06 90
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INAUGURATION
DE LA BUVETTE
RÉNOVÉE

Dimanche
6 avril 2025 - 10:00

10h00
Inauguration officielle
de la buvette rénovée
(sur invitation)

10h00
Tournoi Junior E-F-G

12h15
FC Lutry II
FC Vignobles IB (3ème ligue)

14h30
FC Lutry I
FC Crissier I (2ème ligue)

Food Trucks et boissons sur
place (Cash et TWINT)

Places assises disponibles dans
la salle de gymnastique du
Grand-Pont

Entrée gratuite aux matchs

INAUGURARAR TATA ION
DE LA BUVETTE
RÉNOVOVO ÉERÉNOVOVO ÉE

Dimanche
6 avril 2025 - 10:00

10h00
Tournoi Junior E-F-G

12h15
FC Lutry II
FC Vignobles IB (3ème ligue)

14h30
FC Lutry I

10h00
Inauguration officielle
de la buvette rénovée
(sur invitation)

10h00

FC Crissier I (2ème ligue)FC Crissier I (2ème ligue)FC Crissier I (2ème ligue)

FC Vignobles IB (3ème ligue)FC Vignobles IB (3ème ligue)FC Vignobles IB (3ème ligue)FC Vignobles IB (3ème ligue)FC Vignobles IB (3ème ligue)FC Vignobles IB (3ème ligue)FC Vignobles IB (3ème ligue)FC Vignobles IB (3ème ligue)

Le FC Lutry est fier de célébrer l’inauguration de sa buvette rénovée après plus de 25 ans de bons et
loyaux services ! Ce projet, réalisé en collaboration avec la Municipalité de Lutry, offre un espace
convivial pour accueillir joueurs, parents, sponsors et supporters dans une ambiance chaleureuse.

Malgré une aide généreuse et bienvenue de la commune de Lutry, la plus grande partie du financement
et de la réalisation de cette rénovation a été assumée par le FC Lutry, avec le support précieux de tous
ses groupes de sponsors et supporters.

Afin de boucler ce budget conséquent dans les meilleures conditions, nous espérons pouvoir
compter sur le soutien de notre belle communauté (parents, joueurs et entraîneurs).

PARTICIPEZ À L’HISTOIRE DU FC LUTRY
EN SOUTENANT LA NOUVELLE BUVETTE !

Souscrivez à un soutien au
shop.fclutry.ch/buvette

SOUTENEZ LE FC LUTRY &
INSCRIVEZ VOTRE NOM DANS SON HISTOIRE !

PREMIUM CHF 1'000
Nom de votre famille
au tableau d’honneur extérieur

INFRA CHF 500
Nom de votre famille
sur mur intérieur

MOBILIER CHF 200
Nom de votre famille
sur mur intérieur

Souscrivez à un soutien au
shop.fclutry.ch/buvetteshop.fclutry.ch/buvette

SOUTENEZ LE FC LUTRYRYR &
INSCRIVEZ VOVOV TRE NOM DADAD NS SON HISTOIRE !

PREMIUM CHF 1'000
Nom de votre fafaf mille
au tableau d’honneur extérieur

INFRARAR CHF 500
Nom de votre fafaf mille
sur mur intérieur

MOBILIER CHF 200
Nom de votre fafaf mille
sur mur intérieur
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Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 

Anne Henriksen

Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Anne Henriksen
Carrosserie de Lutry SA
Tôlerie – Peinture – Géométrie
Dépannage 24h/24 – 7/7 – Toutes marques

Rte de la Conversion 271
1093 La Conversion

Tél. 021 791 23 60
www.carrosserielutry.ch
info@carrosserielutry.ch

Anne Henriksen
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Publireportage

Desfayes Electricité :
Esprit familial & local, entre énergie et innovation

Lorsque nous sommes un habitant de 
Lavaux et que nous pensons à une fa-
mille d’entrepreneurs, diffi cile de ne pas 
aborder les aventures de la famille Des-
fayes à Cully. En 1958, Claude Desfayes 
fl aire déjà les opportunités en devenant 
le premier installateur et dépanneur de la 
région en jukebox, fl ippers, machines à 
sous et autres électroménagers pour les 
bistrots et les privés. À côté, il propose 
ses services en installations électriques 
et devient même partenaire offi ciel des 
PTT, l’ancêtre de Swisscom.

Ses spécialisations lui valent un succès 
fulgurant et propulse l’entreprise jusqu’à 
une trentaine de collaborateurs. À son 
décès en 1988, son fi ls, Roger Desfayes 
reprend les rênes mais souhaite revenir 
aux fondamentaux et à l’artisanat. Il ré-
duit drastiquement l’effectif et le volume 
de travail pour se focaliser sur des plus 
petits mandats dans la région avec une 
équipe plus réduite. Mais quelques an-
nées plus tard, la génération suivante est 
dans les starting-blocks et Loïc Desfayes 
débute son CFC au sein d’une entreprise 
concurrente à Vevey. Par la suite, après 
son service militaire, il évoluera dans le 
métier jusqu’à travailler dans un bureau 
d’études et d’ingénierie en électricité, 
en démarrant des brevets et formations 
techniques en parallèles.

Les enseignements de son père Roger 
sont clairs : d’abord les études et les 
compétences viendront sur le tas. Mal-

heureusement, la vie ne donne parfois 
pas le choix et à la disparition subite 
de Roger en 2013, Loïc devient, à seu-
lement 23 ans, le nouveau directeur de 
Desfayes Electricité. Le défi  est de 
taille mais il n’effraye pas le jeune homme 
qui décide d’arrêter ses études et son job 
d’ingénieur-électricien pour se consa-
crer pleinement à son nouveau rôle. Un 
choix stratégique qui porte ses fruits 
puisque les demandes explosent les six 
premiers mois, littéralement. Il obtiendra 
fi nalement, trois ans plus tard, un Brevet 
fédéral de Spécialiste en Gestion de PME 
qui viendra compléter et consolider ses 
acquis.

Et puis tout s’enchaîne. Le succès est 
au rendez-vous pour Desfayes Electri-

cité dont l’équipe reprend du galon. Ils 
passent rapidement de deux employés à 
une dizaine en quelques années. Le mar-
ché évolue lui aussi et Loïc Desfayes ne 
veut pas louper le train de l’innovation. À 
l’image de son grand-père, il prend des 
risques et décide de spécialiser l’entre-
prise dans l’électromobilité et également 
d’installer la toute première borne élec-
trique publique en Lavaux, devant les 
locaux de Desfayes Electricité. Une 
inspiration bien avisée puisque la com-
mune lui fera plusieurs commandes 
par la suite, suivie d’autres communes 
voisines et propriétaires. La transition 
énergétique est en marche et la durabi-
lité se positionne désormais comme une 
priorité. Loïc décide alors de boucler la 
boucle, et il transforme tout sa fl otte de 

véhicules thermiques en véhicules 100 % 
électriques, devenant un précurseur et 
un exemple pour les entreprises locales.

En parallèle, les demandes en solutions 
photovoltaïques et stockage d’énergies 
progressent à grande vitesse, jusqu’à 
inonder le marché. Desfayes Electricité 
constate une nouvelle concurrence, très 
agressive, non-formée aux normes, et 
parfois malhonnête. Ces nouveaux arri-
vants ignorent les lois et les spécifi cités 
de Lavaux, ainsi que les particularités 
et les règles de ce métier, et les clients 
en font les frais. La région a besoin d’un 
spécialiste et pour Loïc Desfayes, ça sera 
son entreprise. Il engage alors Numa Au-
bert en tant que chef de projet, expert en 
photovoltaïque et stockage, en charge de 
tout ce département. Les collaborateurs 
sont formés à cette nouvelle technologie 
et quelques nouveaux, déjà spécialisés, 
viennent compléter l’équipe. De plus, 
Numa est soutenu par notre conseiller en 
sécurité électrique breveté fédéral, Hugo 
Dos Santos, qui est la référence interne 
pour la gestion de projet technique, les 
normes et lois sur les installations élec-
triques, et les formations au sein de 
l’entreprise.

Des changements conséquents qui 
portent leurs fruits, puisqu’aujourd’hui, 
Desfayes Electricité ne rattrape pas 
seulement les erreurs de ses concur-
rents mais intervient en amont des 
chantiers, d’abord en tant que consul-

tant stratégique, puis sur le terrain par 
des forces et des qualités qui appuient 
son immense expérience du secteur. 
Au-delà d’être une entreprise formatrice 
et d’affi cher une Maîtrise fédérale, Des-
fayes Electricité se profi le comme la 
référence en Lavaux pour les rénovations 
énergétiques, incluant les demandes de 
subventions, le suivi et l’exécution des 
chantiers, y compris pour les maisons 
et les bâtiments classés/protégés, et les 
normes ISOS cantonales, très présentes 
en Lavaux.

Pour assurer le développement de Des-
fayes Electricité, Loïc Desfayes est 
rejoint à la direction par Roberto Fer-
nandes en juin 2024, ancien apprenti 
formé dans l’entreprise, professionnel 
avec plus de 20 ans d’expérience de la 
gestion d’entreprise chez des anciens 
concurrents à Cully.

Desfayes Electricité, votre parte-
naire de référence en Lavaux pour 
les rénovations énergétiques, les 
solutions photovoltaïques et stoc-
kages, les bornes de recharge 
privées et publiques, et les instal-
lations électriques générales cou-
rant fort et courant faible.

Plus d’informations
au 021 799 33 33 
ou sur www.desfayes.ch

Métraux Transports accueille son nouveau bébé, 100% électrique

Fièrement parqué dans 
la cour de son entre-
prise, il brille d’un vert 
vif encore inaltéré par 

la poussière de la route et des 
chantiers. Ce transporteur, 
Scania deux essieux, est le der-
nier arrivé au sein de l’équipe 
de Métraux Transports à Savi-
gny. Et il diffère de tous ses col-
lègues camions en ce qu’il est 
électrique. C’est le premier 
pour l’entreprise.

« C’est une grande �ierté, 
c’est comme un petit bébé qui 
arrive ! » explique Aurélie 
Regamey, directrice adminis-
trative. « On essayait de trou-
ver une alternative plus verte 
aux carburants fossiles très pol-
luants, mais on s’est également 
rendus compte que cela répon-
dait à une demande de certains 
de nos clients, comme plusieurs 
communes avec qui nous tra-
vaillons. »

Présent à Savigny depuis 
1958, Métraux Transports 
s’était initialement développé 
dans le transport de chan-
tier. Très vite, les types de 
contrats se sont diversi�iés 
et les camions verts de l’en-
treprise savignolane se sont 
imposés dans le paysage nord-
lausannois, voire romand et 
au-delà. Aujourd’hui installée à 

la Claie-aux-Moines, elle inter-
vient tant dans les domaines de 
rénovations, de transports que 
d’évacuation des déchets ou de 
déblayage de neige.

Ce camion, il aura fallu l’at-
tendre deux ans. La faute à des 
retards de livraisons chez Scania 
et à la rareté de certaines pièces. 
« Quand tout le monde s’est inté-
ressé à la traction électrique, 
tant pour les véhicules légers que 
lourds, la production de batterie 
n’a pas suivi », explique Claude-
Alain Deppierraz, directeur 
technique. « Et Scania cherche à 

n’utiliser que des batteries euro-
péennes, une traçabilité qui est 
très importante pour nous. Ces 
batteries, elles sont réparables, 
on peut en changer les compo-
sants si l’une d’entre elles est 
défectueuse, au lieu de devoir 
la remplacer en entier. Pas tous 
les fabricants ne proposent ça. »
Des exigences qui rallongent 
le temps d’attente. Mais cette 
fois il est là, et les employés qui 
passent par le bureau admi-
nistratif en ce mercredi après-
midi ne peuvent s’empêcher de 
l’admirer. Pas de grande diffé-
rence physique entre lui et les 

camions thermiques, si ce n’est 
le �locage « 100 % électrique sur 
son �lanc », et un design plus 
moderne. Dans le hangar, sa 
borne mobile attendra patiem-
ment que son camion ait roulé 
450 kilomètres, son autonomie, 
pour le recharger.

Le changement est égale-
ment important pour son chauf-
feur, Michel Durgnat. Pour l’ins-
tant, il est le premier à s’être 
porté volontaire pour se for-
mer dessus. Une formation 
moins sur la conduite que sur 
le maniement technique de son 
installation. « Ça fait 23 ans que 

je conduis des multi-bennes ther-
miques, c’est un vrai dé�i pour 
moi. Car, ça se conduit pas, c’est 
le camion qui conduit. Nous on 
est là pour surveiller, avoir la 
main sur le volant et puis gaz ! 
Mais la technologie est très dif-
férente. » Pas besoin de passer 
un nouveau permis, donc. Une 
matinée de conduite suf�it pour 
se faire aux nouvelles sensa-
tions. « Il faut utiliser l’inertie du 
véhicule récupérer un maximum 
d’énergie », explique Claude-
Alain Deppierraz. « On lance le 
véhicule, il roule sur son élan et 
quand on veut le freiner, on uti-
lise les moteurs en génératrice. 
On ne touche presque pas les 
freins. »

Cet été, Métraux Transports 
recevra deux nouveaux véhicules 
électriques destinés au ramas-
sage des poubelles. A l’avenir, 
électriser le parc de véhicules 
permettra à l’entreprise d’obtenir 
certains contrats qui requièrent 
un bilan carbone moindre. Par 
ailleurs, Métraux a entamé 
depuis une dizaine d’années une 
transition vers une industrie plus 
verte : une installation photovol-
taïque a été installée sur les han-
gars, l’eau de lavage des véhicules 
est recyclée via un circuit fermé, 
et les chauffeurs ont été formés à 
une conduite plus économique et 
écologique. 

Texte et photos Élise Dottrens 
elise.dottrens@le-courrier.ch

Transports

Après deux ans d’attente, l’entreprise de la Claie-aux-Moines a reçu un nouveau véhicule, le premier camion électrique. 
Un pas vers l’avenir pour le transporteur presque septentenaire.

Aurélie Regamey, membre de la direction de Métraux Transports, 
attendait impatiemment l’arrivée du nouveau bébé de la compagnie

Michel Durgnat pose fi èrement devant « son » camion 

De gauche à droite : Loïc Desfayes, Numa Aubert, Hugo Dos Santos et Roberto Fernandes.
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Laurent Damond
Médiateur Avocat à Lausanne

Médiation

La garde du chien

Léa fut la première à rompre le silence, 
elle était venue déterminée. Rocky 
lui appartenait, c’était elle qui l’avait 
adopté, soigné, nourri et elle ne voyait 

aucune raison de céder. En face, Gérard croisa 
les bras, visiblement agacé, lui aussi revendi-
quait sa place auprès du chien. Depuis trois 
ans, il le sortait chaque matin et Rocky dor-
mait systématiquement à ses pieds. Ce com-
pagnon à quatre pattes était plus qu’un ani-
mal de compagnie, il était un repère dans ce 
qui restait de leur vie commune.

La discussion s’en�lamma vite, chacun 
campant sur ses positions et répétant les 
mêmes arguments en boucle. Je laissai passer 
quelques instants avant d’intervenir : « Est-
ce vraiment pour Rocky que vous vous battez 
ou y a-t-il autre chose qui n’est pas réglé entre 
vous ? »

Un silence s’installa, Léa �ixant le sol 
comme si elle cherchait ses mots. Gérard, 
quant à lui, semblait pris de court. Léa s’ex-
clama : « Evidemment ! », avant de se raviser. 
« En�in… oui, bien sûr. ». Mais son ton trahissait 
un doute.

L’atmosphère était lourde dans la pièce. 
Léa tripotait nerveusement la fermeture de 
son sac à main, Gérard soupira, tout en jouant 
avec la coque de son smartphone.

A leurs yeux, Rocky n’était pas qu’un chien, 
il représentait bien plus. Cet animal était tout 
ce qu’il leur restait l’un de l’autre. Rocky avait 
été le témoin silencieux de leurs moments 
heureux, puis de leurs disputes et en�in de 
leur rupture. Perdre Rocky, c’était couper le 
dernier �il qui les liait encore. Gérard s’ex-
prima d’une voix à peine audible : « Quand on 
s’est séparé, pour moi tout s’est effondré, mais 

avec Rocky, c’était différent, il était toujours là, 
comme un repaire, un pilier ».Léa acquiesça de 
la tête et en baissant les yeux, elle caressa ner-
veusement l’ourlet de sa manche

La discussion reprit, mais différemment 
et ils parlèrent de leur chien, mais aussi de 
ce qu’il symbolisait. Ils évoquèrent les pre-
mières promenades, les moments où Rocky 
s’était blotti contre eux après une longue jour-
née, les rares fois où il avait été malade et leur 
inquiétude commune. Peu à peu, une solution 
se dessina. Un sourire timide s’échappa des 
lèvres de Léa et juste un instant, le poids de la 
séparation sembla s’alléger.

Plutôt qu’un choix impossible, ils déci-
dèrent d’un arrangement. Une garde alternée, 
des ajustements en fonction de leurs dispo-
nibilités. Rocky continuerait à faire partie de 
leurs deux vies, comme il l’avait toujours fait.

Ainsi, il fut mis en place un agenda déter-
minant les moments où ce compagnon serait 
auprès de sa maîtresse et auprès de son 
maître. Les parties ont encore réglé la réparti-
tion des coûts liés à Rocky.

Quand ils quittèrent la salle, Léa et 
Gérard ne se regardaient plus avec rancœur, 
mais avec une compréhension nouvelle. Ce 
jour-là, ils n’avaient pas seulement trouvé 
un accord concernant leur chien, mais ils 
avaient aussi, quelque part, réussi à tour-
ner une page et avancer chacun dans leur 
vie séparée de leur conjoint. Quant à Rocky, 
il avait désormais un panier dans chaque 
logement et pouvait continuer à pro�iter de 
chacun de ses maîtres, alternativement.

Laurent Damond, avocat

www.laurentdamond.ch

Dès qu’ils s’installèrent dans mon bureau, je sentis la tension entre 
eux. Léa et Gérard ne se communiquaient presque plus, sauf pour 

s’envoyer des regards chargés de reproches. Ce n’était pas une mai-
son ou une pension alimentaire qui les amenait ici, mais un chien, 

Rocky, un labrador de cinq ans, devenu malgré lui l’enjeu principal de leur séparation.

L’affaire Dittli et l’affaire Veillon

On compare beau-
coup l’affaire Dittli 
à l’affaire Mau-
det. Non sans rai-

son. Mais aujourd’hui, nous 
allons évoquer le mois de 
mars 1996 dans le canton de 
Vaud. Qui se souvient encore 
des opérations « Orchidée » 
menées entre 1993 et 1997 ? 
Sans entrer dans les détails, 
il s’agissait de mener de vio-
lentes opérations d’écono-
mies qui touchaient alors 
les Hospices cantonaux et 
le CHUV (déjà) ainsi que 
l’ensemble de l’administra-
tion cantonale. En juillet 
1995, les comptes de l’Etat 
de Vaud sont publiés avec 
retard (normalement c’est 
début avril) et font appa-
raître un dé�icit de 526 mil-
lions de francs. Il est le plus 
élevé de tous les cantons 
suisses. Le 30 novembre 
de la même année, plus de 
10’000 fonctionnaires des-
cendent dans la rue pour 
dire leur colère contre les 
coupes ou la non-indexation 
des salaires depuis 1993. 
C’est dans ce contexte aussi 
tendu que compliqué que 
vont surgir des événements 
dont les noms vont vous dire 
quelque chose : le 7 février 
1995, le Conseil d’Etat tient 
une conférence de presse 
pour dénoncer de graves 
dysfonctionnements au… 
département des �inances. 
C’est le scandale du logiciel 
Proco�iev et le licenciement 
du chef de service de l’admi-
nistration des �inances, qui a 

dissimulé un montant de 106 
millions. L’affaire Buffat. Qui 
va entrainer l’affaire Veil-
lon, chef du département des 
�inances depuis novembre 
1991.

En février 1996, le député 
Troillet révèle en pleine 
séance du Grand Conseil ce 
qui s’appellera le scandale 
des Pampers de Bossard 
Consultants. L’entreprise 
parisienne a été appelée au 
chevet de l’Etat pour scru-
ter son administration et 
son fonctionnement. Des 
employés indélicats de Bos-
sard ont mis sur leurs notes 
de frais l’achat de couches… 
mais aussi des produits cos-
métiques ou de bonnes bou-
teilles. Il y en a pour plus 
d’un million pour l’année 
1995 ! Imaginez l’ambiance 
dans le contexte d’alors. Le 
canton prend feu.

Dans une ambiance de �in 
du monde, le Conseil d’Etat 
in corpore est acculé et sur 
la sellette. Syndicat, gauche 
et de nombreuses autres 
voix demandent la démis-
sion du gouvernement, qua-
li�ié « d’irresponsable » par 
le POP. Les choses vont 
aller vite. Les sept conseil-
lers d’Etat (Ruey, Veillon, 
Schmutz, Favre, Martin, Bié-
ler, Schwaab) sont sommés 
de s’expliquer. Acculé, le 
Conseil d’Etat demande une 
semaine de ré�lexion. Et un 
homme va se retrouver seul 
face aux autres : l’UDC Pierre-
François Veillon. Le 7 mars 
1996, l’homme est bouté 

hors son département et 
reprend la Justice. Mais rien 
ne se calme, au contraire. Le 
18 mars, Le Matin titre « Veil-
lon démissionné » ! L’homme 
quitte le gouvernement avec 
effet immédiat. Le fusible 
a sauté. Et Veillon déclare : 
« D’anciennes et graves négli-
gences (…) sont apparues 
dans la gestion des �inances 
de l’Etat. Elles ne sont pas de 
mon fait. Elles remontent le 
plus souvent à des périodes 
où je n’étais même pas 
Conseiller d’Etat ». A la �in du 
mois de mars 1996, un son-
dage révèle que 8 Vaudois 
sur 10 ne font plus con�iance 
au Conseil d’Etat.

Et c’est ici que l’on doit 
conclure avec cette fameuse 
formule : « Toute ressem-
blances avec des personnes 
existantes ou ayant existé 
est purement fortuite et 
involontaire ».

La chronique de Denis Pittet

Denis Pittet, journaliste

Assemblée générale de GastroVaud Lavaux-Oron

Au niveau cantonal, 
GastroVaud (GV) 
est un poids lourd 
parmi les associa-

tions professionnelles can-
tonales avec 1700 établis-
sements et 10'000 emplois 
vaudois recensés. Prestations : 
formation et défense des inté-
rêts de la branche. Fondé en 
1892, GV est la plus impor-
tante association patronale de 
l’hôtellerie-restauration dans 
le canton de Vaud. De plus les 
sections régionales offrent à 
chaque membre une struc-
ture de proximité et un réseau 
dense de relations. Gastro-
Vaud Lavaux-Oron est l’une de 
ces sections régionales. Elle 
compte environ 80 membres 
sous la houlette de la prési-
dente Laura Rod.

Au restaurant, ça bouge !
Plus de légumes et moins 

de sous, prix qui montent, 
habitudes qui changent, nou-
velles exigences, télé travail à 
domicile, la restauration est 
menacée et il faut faire avec ! 
La présidente, Laura Rod, a 
souligné que ce n’était pas tout 
rose dans le secteur.

« L'année 2024 a été une 
période de dé�is et de transfor-
mations. 0,7 % de croissance 
pour le secteur, ce n’est pas l’El-
dorado ! De plus la demande 

évolue et il faut s’y adapter. Côté 
clients, on veut plus de �lexibilité 
dans l’offre : vente à l'emporter, 
livraison à domicile, régimes 
alimentaires spéci�iques (végé-
tarien, végans, sans gluten), 
sans augmenter la note, le pou-
voir d’achat ayant diminué. 
Côté professionnel, les dé�is ne 
manquent pas : numérisation 
des processus (réservations en 
ligne, paiements sans contact, 
gestion des commandes), pénu-
rie chronique de personnel avec 
une réforme des modes d’enga-
gement à revoir urgemment. 
Pas question de baisser les bras 
pour autant. Pour faire face à 
ces dé�is, l’unité et la solidarité 
sont plus que jamais essentielles 
pour partager nos expériences, 
pour s’adapter aux nouvelles 
tendances, pour défendre nos 
intérêts auprès des autorités. »

Pour réaliser ce pro-
gramme, l'association compte 
sur le produit des cotisations, 
soit 8000 fr pour 80 membres. 
A part les frais administratifs, 
le comité investit 1500 fr dans 
le site internet et les réseaux 
sociaux et 2000 fr dans le spon-
soring. Le 24 janvier dernier, la 
journée du Papet vaudois orga-
nisée au plan cantonal et au 
béné�ice de la Fondation Pla-
nète Enfants Malades a permis 
de verser 5200 fr à la Fonda-
tion.

A la �in de l’assemblée, 
deux entreprises qui montent 
se sont présentées : Biohuile et 
le label « Fait Maison ».

Biohuile
Qui dit cuisine dit consom-

mation d’huile. Qui dit consom-
mation d’huile se heurte à l’éli-
mination des huiles usées. Qui 
veut être bio se soucie du recy-
clage et pense à la société Bio-
huile qui recycle les huiles 
récupérées en biocarburant. 

Biohuile, de l’entreprise suisse 
Liaudet Pial SA, propose la 
collecte d'huiles alimentaires 
dans les lieux de restauration 
dans les cantons de Genève et 
Vaud et ailleurs sur demande. 
Ces huiles sont traitées dans 
des centres en Suisse pour 
produire du biodiesel et du 
biogaz via des méthaniseurs. 
La société fournit des conte-
nants hermétiques collectés 
à la demande. Actuellement 
212’000 litres d’huiles usagées 

sont récupérés chez 300 éta-
blissements membres. Ce qui 
permet d’économiser 442’000 
kilos de CO2 par année.
Adresse : 
Liaudet Pial SA
Rue du Marais 8
1020 Renens. 
Tél 078 205 81 18

Label « Fait Maison »
Encore un label ? Celui-ci se 

veut global pour répondre aux 
valeurs recherchées par le grand 

public dans la nourriture soit : la 
traçabilité, l’authenticité, la trans-
parence, la proximité et la durabi-
lité. Vaste programme qui trouve 
sa réalisation dans des plats qua-
li�iés « Fait Maison » lorsqu'ils 
sont entièrement préparés sur 
place, à partir de produits bruts 
utilisés dans la cuisine locale. 
Objectif : lutter contre l’unifor-
misation des goûts et contre la 
cuisine « congelée - dégelée » 
préparée industriellement ail-
leurs. Jusqu’où va le label dans 
ses autorisations et ses exclu-
sions ? Une liste de produits tolé-
rés qui ne sont pas faits maison 
est publiée comme le fromage, 
le beurre ou la crème, le choco-
lat, le café, le thé évidemment ! 
Des contrôles périodiques per-
mettent de véri�ier le respect du 
cahier des charges. Une carte est 
éditée pour situer les restaurants 
labélisés : 157 dans le canton de 
Vaud, plus de 400 en Suisse.

Adresse :
labelfaitmaison.ch
tél. 079 757 39 14
Av. Général-Guisan 42
1009 Pully. 
Coût annuel incluant 
le contrôle : 350 fr pour 
la restauration traditionnelle, 
500 fr pour la restauration 
collective.

Texte et photo Claude Quartier 

Grandvaux

Sur la somptueuse terrasse du restaurant Tout un Monde à Grandvaux s’est tenue l’Assemblée générale 
de la section régionale de GastroVaud Lavaux-Oron.

Le comité de gauche à droite : Nicolas Lemasson, caissier ; Jérôme Bovet, vice-président ; Laura Rod, présidente ; 
Carole Schaller, coordinatrice ; Céline et Johann Gsponer, patrons du restaurant
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Le Coup de Balai ‘25

Ce mardi 25 mars, les élèves du collège de Paudex ainsi 
que les enfants de la garderie Les Petits Pas ont une fois 
de plus retroussé leurs manches pour participer à l’opé-
ration cantonale de ramassage des déchets, connue 

sous le nom de Coup de Balai.

Dès le matin, munis de gants, de pinces et de sacs de tri, les 
jeunes participants se sont mobilisés pour nettoyer les abords 
de l’école, la place du Village, la Campagne Marcel ainsi que les 
rives du lac. Cette initiative vise non seulement à rendre l’es-
pace public plus propre, mais aussi à sensibiliser les enfants à 
l’importance du respect de l’environnement.

Comme chaque année, ils ont été encadrés par leurs ensei-
gnantes, les éducateurs-trices ainsi que le personnel communal 
de voirie. Pour la quatrième année consécutive, des membres 
du Village Solidaire ont rejoint l’initiative, apportant leur aide 
et partageant leur expérience avec les enfants.

A l’issue de cette matinée enrichissante, la commune de 
Paudex a offert un goûter bien mérité à tous les participants, en 
guise de remerciements pour leur engagement.

La Municipalité espère que cette action citoyenne renfor-
cera encore davantage la conscience écologique des jeunes 
générations, leur apprenant les bons ré�lexes en matière de tri 
et de respect des espaces communs.

Merci à tous ceux qui ont contribué à faire de cette journée 
une réussite !

Texte et photos Thalia Garcia
Apprentie employée de commerce, 1re année

Paudex

Opération coup de balai
Belmont-sur-Lausanne

Samedi dernier 29 mars à Belmont-sur-Lausanne, tout le Conseil communal était là pour 
accueillir une cinquantaine de volontaires grands et petits pour aller passer le « coup de 
balais » dans les rues du village.

Malgré la pluie �ine qui n’a pas cessé, tout le monde était motivé pour cette matinée citoyenne, il 
y avait beaucoup d’enfants qui sont venus avec leurs parents et ont participé avec entrain et bonheur 
à chercher au bord des routes du haut Belmont les « Trésors » à ramener.

Nous nous sommes joints à un groupe de 4 petites �illes de 5 à 6 ans avec chacune un parent 
présent et nous avons affronté les dénivellations typiques de ce village. Courageusement et sans 
rechigner, ces 4 petites jeunes �illes ont suivi leurs parents cherchant quelques déchets à ramasser.

Après une courte pause pour manger une petite collation, et poser pour nous, elles ont repris le 
chemin du local de la voirie. Nos calculs, (avec assistance électronique) ont relevé que nous avons 
marchés env. 3,8 km, Bravo à elles !

Bravo aussi à toute l’équipe qui a ramené des déchets incongrus comme cette table en plastique 
ou le parpaing (voir la photo).

Une belle matinée de service citoyen, même sous la pluie et dans une chaleur toute relative, ces 
personnes ont répondu présents.

David Wägli

Le ravitaillement logistique pour le coup de balai

Nous nous sommes tous retrouvés au local de la commune pour constater
qu’il y a encore des progrès à faire dans le choix des endroits où jeter nos déchets

Le ravitaillement pour les forces des citoyens venus

Damien Cuche, municipal en charge de la jeunesse
et des affaires sociales

L’organisateur Eric Moser, président de la société
de développement de Belmont

Les 4 courageuses demoiselles
après une pause bien méritée en haut :
Aria et Giulia et en bas Livia et Emma

@ DAL-photos / David Wägli
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GROUPE PIERRE CHUARD
BUREAUX D’INGÉNIEURS CONSEILS
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L’autisme, ce mal invisible et sous fi nancé

C’est un enfant avec le visage serein, des pamires sur 
les oreilles. « Je ne suis ni DJ, ni chef de chantier », dit 
une légende. « Simplement autiste. » Cette image a fait 
le tour du canton à l’occasion de la journée interna-

tionale de l’autisme, le 2 avril dernier. Communes, écoles, in�ir-
mières scolaires, Haute École de Santé, hôpitaux, journaux, tous 
ont été contactés pour la publier, car cette année, Autisme Vaud a 
voulu frapper fort pour sensibiliser à l’autisme. « C’est un mal invi-
sible et très mal connu », explique Sarah Otth, membre du comité. 

« Vous pouvez avoir une discussion avec une personne 
lambda et ne pas remarquer que cette personne a un 
autisme. Pour ces personnes, la vie en société est très 
compliquée. Elles ont des hypo- ou hyper sensibilités, 
un taux de fatigabilité très élevé, peut-être doivent-elles 
faire de gros efforts pour passer du temps en société ou 
dans une foule. »

Sarah Otth est membre du comité, mais égale-
ment maman. Deux de ses quatre enfants ont été diag-
nostiqués. Sa voix, son regard, son sourire sont rem-
plis d’émotions pendant qu’elle raconte le parcours 
qu’elle a dû traverser pour mettre un mot sur les dif-
�icultés de son �ils, d’abord. « Déjà quand il était tout 
petit, on s’est aperçu de quelque chose de déroutant. Il 
ne dormait pas, il mangeait très mal, avait beaucoup de 
crises de colère, ne parlait pas, marchait sur la pointe 
des pieds, pouvait regarder une prise électrique pen-
dant des heures. Bref, on ne savait pas vraiment vers 
qui se tourner, et il y a eu une très très longue errance 
médicale avant de pouvoir mettre le doigt sur l’autisme. 
Son pédiatre n’était pas formé, on a vu une logopédiste 
qui a fait un faux diagnostic. » La famille arrive alors à 
la consultation Libellule à Lausanne, qui accompagne 
les familles dans la pose de diagnostic. Et quand il est 
en�in tombé, tout le monde a poussé un grand soupir 
de soulagement. « De ne pas savoir, c’était très dur. De 
ne pas savoir si on faisait juste ou pas. Avec le diagnostic, 
on se sent mieux armé, et il a en�in pu avoir une bonne 
prise en charge. » Ergothérapeutes, psychomotriciens, 
psychologues, de nombreux outils sont à disposition 
des enfants ou adultes qui ont reçu un diagnostic. Mais 
actuellement il y a une moyenne de deux années d’at-
tente pour obtenir un rendez-vous, par exemple chez 
une logopédiste. Un temps d’attente tout aussi long 
pour le diagnostic de sa �ille trois ans plus âgée, qui 
présentait des symptômes complètement différents et 
est longtemps passée sous les radars.

Des parents qui restent dans l’ombre
Ces séances et rendez-vous à répétition prennent 

du temps et ont forcé Sarah Otth à arrêter de travail-
ler pendant une dizaine d’années. Pour elle, si le suivi 
des enfants diagnostiqués avec un trouble du spectre 

autistique (TSA), les parents restent souvent dans le �lou. « On m’a 
dit, votre �ils est autiste, et ça s’est arrêté là. Il a eu une équipe fan-
tastique qui lui faisait beaucoup de bien. Mais moi à la maison, je 
savais pas ce qu’il fallait que je fasse. Est-ce qu’il faut essayer d’arrê-
ter une crise, ou la laisser passer, par exemple ? »

En Suisse, les chiffres of�iciels annoncent qu’un enfant sur 
100 est autiste. Selon Sarah Otth, la réalité serait différente. « Nos 
chiffres ne sont pas tout à fait les mêmes. Il faudrait que la Confé-

dération réactualise ses chiffres. On est plutôt autour de 2 à 3 nais-
sances sur 100, d’après des études sorties ailleurs dans le monde et 
même avec le centre d’autisme à Genève ou au CHUV. C’est très élevé. 
Sans compter que toute une portion de la population ne va pas se 
faire dépister. On sait que chez les �illes, surtout, l’autisme passe 
souvent sous le radar. » Certains spécialistes parlent même d’épi-
démie mondiale d’autisme. Et non, l’augmentation des dépistages 
ne contribue pas à l’augmentation des diagnostics. « On pourrait 
croire que les enseignants ou les pédiatres sont mieux formés, mais 
ce n’est pas du tout le cas, on en est encore loin. » Pour Sarah Otth, 
la raison est à trouver dans notre environnement : perturbateurs 
endocriniens, alimentation, phtalates. De nombreuses études 
sont en cours pour déterminer si cette théorie, qui a convaincu 
de nombreux parents à changer l’alimentation de leurs enfants, 
est avérée. « On s’est rendu compte qu’en supprimant le gluten, le 
lactose et le sucre, on arrivait à apaiser les enfants à avoir moins 
d’angoisses, moins d’excitabilité et on peut même se passer de médi-
cation. Mais c’est vraiment aux médecins d’encadrer ces mesures. »

Sensibiliser et mieux former
Tout au long de l’année, Autisme Suisse romande, dont fait 

partie Autisme Vaud, déploie des activités. Leurs objectifs princi-
paux : former et informer. De nombreuses journées de formation 
sont proposées aux professionnels tout comme au grand public. 
L’idée est également de former toutes sortes de corps de métier, 
du dentiste au coiffeur, pour les sensibiliser au patient / client 
neuro divergent. L’association propose également un conseil juri-
dique et des aides pour certaines démarches. Et depuis cinq ans, 
Sarah Otth accueille des parents d’enfants TSA lors du « Café des 
Parents » mensuel dans la région lausannoise. « On se met à leur 
service pendant deux heures, pour échanger, parler de certaines 
problématiques, ou les aiguiller vers les bonnes personnes. »

Mais c’est le sourire qui domine, voire le rire, quand on parle 
de son �ils, et des qualités sans pareille qu’il possède, au-delà de 
son diagnostic, de certaines situations cocasses déclenchées par 
son langage sans �iltre, et de tout le positif qu’il lui amène. Il n’em-
pêche selon elle, le chemin est encore long pour une reconnais-
sance complète et inclusive des enfants TSA. « Je suis optimiste, 
donc je crois du fond du cœur que ça va s’arranger. Mais je suis aussi 
réaliste. L’autisme, ça n’intéresse pas les recherches parce qu’on ne 
pourra pas trouver un traitement. Le nerf de la guerre, c’est l’argent. 
S’il y en avait plus, on pourrait engager et former du personnel. Plus 
un enfant est dépisté tôt, plus on peut mettre des choses en place. Ce 
sont des enfants et des gens absolument merveilleux. »

Aujourd’hui, les enfants de Sarah Otth sont adolescents. 
Elle regrette que les parents d’enfants TSA ne soient pas 
mieux accompagnés.

Texte et photo Elise Dottrens
elise.dottrens@le-courrier.ch

2Différence

Ce mercredi 2 avril s’est tenue la journée mondiale de sensibilisation à l’autisme. Avec son initiative du Café des Parents à Pully,
Sarah Otth cherche à soutenir les familles dont l’un ou plusieurs enfants ont été diagnostiqués. 

Publicité

Pour Lisa, comme pour nous,
l’audace au cœur de chaque défi!

Banque Raiffeisen de Lavaux

Lisa Revaz, triathlète
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Mobilité, climat, crèches : les élus en débat

La séance du Conseil communal du lundi 24 mars a 
démarré sur une note légère avec la présentation du 
nouveau dispositif de vote électronique. Sous la hou-
lette du fournisseur de la solution, les élus ont testé 

l’outil avec une question insolite : « L’ananas a-t-il sa place sur 
la pizza ? ». Après cet échauffement humoristique, c’est parti 
pour les choses sérieuses, le tout, sous la présidence de Char-
lotte Mathis. Cette dernière procède à l’assermentation de 
2 conseillers, messieurs Delauney Yorick et Philippe Lörtscher.

Une patinoire assurée jusqu’en 2029
Les élus ont validé (une seule abstention) le renouvel-

lement des contrats de location de la patinoire et de ses 
équipements annexes jusqu’en 2029. Depuis son installa-
tion en 2010 sur le terrain de beach-volley du Grand-Pont, 
cette infrastructure de 360 m² est devenue un véritable pôle 
d’animation pour les habitants en hiver. Le préavis souligne 
l’importance de conserver une patinoire en glace véritable, 
plutôt qu’un revêtement synthétique. « Cela offre une expé-
rience de glisse authentique et familière pour les utilisateurs, 
sans nécessiter de couverture ou d’équipement spéci�ique pour 
l’aiguisage des patins ». Gérée par la Société de développement 
de Lutry (SDL), la patinoire continuera d’accueillir des événe-
ments comme des soirées de matchs aux cartes ou des initia-
tions au curling, consolidant ainsi son rôle central dans la vie 
sociale et culturelle hivernale de Lutry.

579’000 francs de crédits supplémentaires
Le deuxième préavis à l’ordre du jour concerne l’oc-

troi de crédits supplémentaires au budget 2024 pour le 
second semestre. Ces crédits additionnels visent à couvrir 
des dépenses imprévues ou des dépassements budgétaires 
de la Bourse communale et des Services industriels, respec-
tivement, 568’000 francs et 11’000 francs. « Le montant des 
crédits supplémentaires demandés s’élève à 579’000 francs, 
portant le total annuel à 1’281’000 francs. Cela représente 
1.1 % du total des charges globales inscrites au budget 2024 », 
rapporte Ludovic Paschoud, président de la commission des 
�inances.

Pour information, Lutry est confrontée à un dé�icit 
budgétaire prévu de 3,4 millions de francs pour 2025. Lors 
d’une précédente séance de ce Conseil, il avait été décidé 
de temporiser des dépenses liées aux manifestations et de 
dé�inir une politique culturelle précise. Un texte sera pré-
senté aux élus cet été informe le municipal Alain Amy. Pour 
rappel, l’exécutif avait partagé �in 2024 qu’une augmentation 
des impôts à moyen terme était possible, ceci dans le but de 
maintenir l’équilibre �inancier et poursuivre les investisse-
ments nécessaires dans les infrastructures locales. Ne soule-
vant aucune interrogation, le préavis est accepté avec 73 voix 
et deux non-votants.

Vers un Plan Énergie et Climat ?
L’urgence climatique s’est également invitée aux débats 

avec la proposition d’un Plan Énergie et Climat communal 

(PECC), défendue dans un postulat par Jean-François Chapui-
sat. La Municipalité met en avant les démarches déjà enga-
gées comme la plani�ication énergétique, la certi�ication « Cité 
de l’énergie », la création d’un poste de délégué au dévelop-
pement durable. L’élu pointe le délai de réponse de son pos-
tulat déposé il y a près de trois ans et demande à l’exécutif 
de préciser trois points : un calendrier pour l’amélioration de 
la notion d’un plan climat communal, des objectifs chiffrés 
de réduction de CO2 que la commune souhaite atteindre d’ici 
2030 et accélérer les actions dans ce sens.

Autre sujet environnemental, celui de la réduction des nui-
sances sonores aux abords des routes. Le conseiller Guy Min-
der propose dans un postulat d’instaurer des zones de ren-
contre limitées à 20 km/h dans les secteurs les plus touchés. 
Dans sa réponse, la Municipalité, s’engage à identi�ier les 
zones les plus exposées et à envisager des solutions. Un son-
dage sera adressé aux habitants de Savuit, suivi d’une séance 
d’information le 13 mai.

Soutenir les crèches privées
pour pallier le manque de places ?

« Il y a un énorme problème de places d’accueil de jour pour 
le préscolaire dans la structure de la Fondation des Structures 
de l’Enfance et de la Jeunesse, la FSEJ », lance Julie Gabriel Clerc 
(PLR) en défendant son postulat. Son idée ? Étudier la pos-
sibilité d’aider �inancièrement les familles qui remplissent 
les critères d’adhésion à un réseau public mais qui, faute 
de place, ont dû se tourner vers une crèche privée. Il s’agi-
rait d’appliquer un tarif préférentiel grâce à l’aide de la com-
mune, similaire à celui du public, pour ces enfants accueil-
lis dans des structures privées. La Municipalité, de son côté, 
explique qu’aucune autre commune vaudoise ne pratique ce 
type d’aide, mais qu’elle serait tout de même prête à exami-
ner la proposition.

Loin de faire l’unanimité, le postulat a réveillé quelques 
tensions politiques. Jean-François Chapuisat (Indépendants / 
Vert’libéraux) ne mâche pas ses mots : « On sait qu’il manque 
300 places d’accueil, ce problème n’est pas nouveau et plusieurs 
idées ont déjà été proposées par le passé. C’est la raison pour 
laquelle je vais refuser ce texte. Pas parce que l’idée est mau-

vaise, mais parce que ce postulat vient du PLR ». Pour lui, le 
parti économique manque de vision : « Je ne peux accepter que 
le PLR, qui n’a pas pris cette question au sérieux autrefois, soit 
aujourd’hui, le parti qui demande des subventions ». Un argu-
ment balayé par Vincent Arlettaz, élu PLR : « La question n’est 
pas de savoir si Lutry fait de la politique politicienne, mais de 
régler la question du manque de places de crèche dans la com-
mune. La preuve qu’il ne s’agit pas d’un problème de parti poli-
tique, mais bien d’un problème de fond, puisqu’il manque des 
places partout dans le Canton. Il ne faut pas non plus oublier 
qu’il n’est pas si facile de trouver des locaux et du personnel. »

Derrière le débat politique, c’est aussi la gestion des fonds 
publics qui interpelle. Camille Moser soulève une question 
essentielle : « Une place en nurserie coûte plus de 161 francs 
par jour dans une crèche publique, alors que dans une crèche 
privée, c’est 156 francs. On ne sait pas grand-chose sur le fonc-
tionnement de la FSEJ. Pourquoi ne pas changer notre manière 
de faire et subventionner directement les parents plutôt que 
des structures dont on ne connaît pas l’ef�icience ? ». Sur le 
terrain, la question de l’équité se pose aussi. Nicolas Rod, père 
de deux enfants en crèche privée, témoigne : « En discutant 
avec des parents, je constate que certains veulent sortir leurs 
enfants du privé pour béné�icier des subventions du réseau de 
la FSEJ, alors qu’ils ont les moyens de payer une crèche privée ». 
Finalement, le renvoi du postulat à la Municipalité est accepté 
(47 oui, 14 non, 14 abstentions), ouvrant la porte à une étude 
approfondie de cette nouvelle piste pour soutenir les familles 
en attente d’une place.

Résidence Ilot du Parc :
les derniers relogements en cours

Dans ses communications, la Municipalité a notam-
ment fait un point sur la situation des résidents de l’Ilot du 
Parc, contraints de quitter l’établissement médicalisé après 
l’annonce de sa fermeture en janvier. Sur la trentaine de 
résidents concernés, seuls cinq n’ont pas encore trouvé 
de solution dé�initive, mais quatre d’entre eux ont déjà un 
logement en vue. « Une seule personne est encore en recherche 
d’un appartement conventionnel », précise le Syndic Charles 
Monod, soulignant les efforts déployés par la direction pour 
accompagner ces relogements.

Texte et photos Thomas Cramatte
thomas@le-courrier.ch

Lutry

Conseil communal du 24 mars

Entre l’approbation du renouvellement du contrat de la patinoire jusqu’en 2029, l’épineuse question du soutien
aux crèches privées et les �inances communales, le Conseil communal de Lutry a abordé des dossiers aux enjeux forts.

Retour sur une séance animée de débats et des décisions structurantes.

Premier rendez-vous politique de l’année pour les élus lutryens et première utilisation du système de vote électronique

« La question n’est pas de savoir
si Lutry fait de la politique politicienne, 
mais de régler la question du manque

de places de crèche dans la commune »
Vincent Arlettaz à propos du postulat visant

à subventionner plus de structures d’accueil de jour

« L’ananas a-t-il sa place sur la pizza ? » 
exemple de question test pour le vote 

électronique
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Gastromachines SA :  
Vincent Bossert passe le fl ambeau 
de la direction à Antoine Mondada

L’entreprise Gastromachines SA,
c’est une véritable histoire de famille. 
Depuis sa création en 2006, Vincent 
Bossert, administrateur actuel, prend 
soin d’y intégrer les nouvelles généra-
tions. Au point que durant ses études, 
son beau-fi ls, Antoine Mondada, le fi ls 
de sa conjointe, vient régulièrement 
y faire des travaux de chantiers pour 
se faire quelques sous pendant les 
vacances. Un état d’esprit intergénéra-
tionnel qui fonctionne plutôt bien car il 
séduit le jeune Antoine qui, à la fi n de 
sa maturité professionnelle, décide de 
débuter un Bachelor en Management 
du sport, en cours d’emploi.

Sans hésitation, c’est vers Vincent 
Bossert qu’il se tourne pour combi-
ner ses études avec un boulot qui lui 
plait, et quoi de mieux à ses yeux que 
Gastromachines SA. Du terrain, des 
chantiers, des dépannages, des plans, 
des conseils et surtout, des repas à tra-
vers toute la Suisse romande. Antoine 
est comme chez lui et à la fi n de son 
bachelor, le seul sport qui le passionne 
est celui de rester aux côtés de Vincent. 
Pendant 10 ans, il devient le bras droit 
du directeur historique et il commence 
à le suivre dans tous ses rendez-vous, 
jusqu’à reprendre, progressivement, 
même ses appels téléphoniques.

En deux ans, Antoine devient la nou-
velle fi gure de l’entreprise et à 30 ans, 
il est naturellement choisi pour être le 
nouveau directeur de Gastromachines 
SA. Pour lui, c’est une opportunité 
unique. En les écoutant, on en vient 
même à envier Vincent de laisser le 
bateau à un jeune homme aussi déter-
miné, avec la tête bien sur les épaules. 
Car Antoine est conscient du challenge 
et des échéances à venir. En effet, la 
société a une excellente réputation dans 
toute la Suisse romande. En même pas 
20 ans, ils sont devenus une véritable 
référence dans le monde très concur-
rentiel de la cuisine professionnelle.

De Sion à Genève, en passant par Fri-
bourg, Neuchâtel et bien sûr Lausanne, 
les équipes de Gastromachines SA 
sont des spécialistes du domaine. Ils 
anticipent, sentent les coups et surtout, 
ils sont rapides. Une promesse qu’ils 
illustrent par des dépannages sous la 
forme de forfait. Une solution qui appuie 
une effi cacité sans pareille, dans l’intérêt 
de tous leurs clients. Un stock de produits 
et de pièces renouvelé quotidiennement 
et évidemment, des relations stables et 
durables avec des partenaires en Suisse 
et à l’étranger. Tout ce mélange plait à 
Antoine et sa bonhomie naturelle laisse 
paraitre de grosses valeurs humaines.

Car en 2025, Gastromachines SA est 
bien plus qu’un installateur de cuisines 
professionnelles. Ils se positionnent 

désormais comme de vrais experts 
en la matière, au point que les collec-
tivités publiques, les communes et les 

architectes requièrent aussi leurs com-
pétences au stade de la conception et 
de l’avant-projet. Un rôle fl atteur qui 
exprime encore une fois, le besoin de 
collaborer avec des entreprises de 
confi ance. Dans le futur, Antoine Mon-
dada souhaite entretenir cette image de 
rigueur et de qualité, tout en profi tant 
des nouvelles opportunités du marché, 
tant au niveau des technologies que des 
matériaux.

L’équipe actuelle de huit personnes 
lui convient et Gastromachines SA
mise avant tout sur des collaborateurs 
polyvalents et expérimentés. Du premier 
rendez-vous à la livraison, en passant 
par la vente et l’installation, Antoine 
connait les enjeux de son nouveau rôle 
de directeur et ses nouvelles responsa-
bilités semblent déjà le porter dans ses 
aspirations entrepreneuriales.

Gastromachines SA – votre parte-
naire en Suisse romande pour l’instal-
lation de cuisines professionnelles, pour 
les restaurants, les communes et les 
collectivités.

Plus d’informations
au 021 711 29 77 ou sur 
www.gastromachines.ch

COMMUNES 15

Le Conseil communal de 
Belmont-sur-Lausanne était 
réuni pour la première fois 
de l’année 2025. Les deux 
préavis à l’ordre du jour 
ont été acceptés, l’un plus 
largement que l’autre.

Au chapitre des com-
munications de 
la Municipalité, si 
Nathalie Greiner, syn-

dique, a indiqué que le canton 
de Vaud avait mis en consulta-
tion son avant-projet de loi sur 
les communes, ce sont deux 
autres communications, celles 
de Philippe Michelet et Jean-
Claude Favre qui retiendront 
certainement l’attention des 
Cancoires.

Vers la fi n des coupures
d’électricité et
des suppressions
de courses sur la ligne 49 ?

Philippe Michelet, en charge 
de la Direction des travaux et 
des services industriels, est 
revenu sur la (nouvelle) cou-
pure d’alimentation électrique 
du 3 janvier 2025. A la suite 
de cette dernière panne (faut-
il l’espérer pour les habitants 
touchés par ces dysfonctionne-
ments répétitifs), les investiga-
tions menées sur le réseau de la 
commune ainsi que sur le trans-

formateur appartenant aux Ser-
vices industriels de Lausanne 
ont en�in permis de détermi-
ner l’origine du problème. Il ne 
devrait donc, en principe, plus 
se reproduire.

Jean-Claude Favre, quant 
à lui, a abordé une probléma-
tique touchant aux transports 
publics. En ce début d’année, 
nombre de trajets sur la ligne 
49 ont dû être annulés (ndlr. 
Certains aux heures où cette 
ligne est extrêmement fréquen-
tée, entre autres, par les éco-
liers se rendant à Pully). Ces 
suppressions de courses sont 
dues à une indisponibilité de 
véhicules qui ne sont pas tota-
lement adaptés à des utilisa-
tions aussi intensives que sur le 
réseau de l’agglomération, avec 
de fortes fréquentations et sur-
tout de très fortes pentes. De 
nouveaux bus ont été comman-
dés par les TL ce qui devrait 
permettre, à terme, d’éviter ces 
désagréments de suppressions 
de courses.

Préavis municipal 
N° 01/2025 : Adaptation 
des émoluments administra-
tifs et des contributions de 
remplacement en matière 
d’aménagement du terri-
toire et de constructions

Ce préavis, qui avait pour 
objet l’adaptation du règlement 
communal du 5 décembre 2006 
concernant les émoluments 
administratifs en matière 
d’aménagement du territoire et 
des constructions a été accepté 
malgré 7 abstentions et 15 voix 
contre. Le préavis est accepté 
à la majorité, moins 7 abs-
tentions et 15 voix contres,
après que Catherine Schies-
ser, conseillère municipale en 
charge de la Direction de l’ur-
banisme et des domaines ait 
passablement été sollicitée 
pour répondre aux questions 
du Conseil, notamment quant 
à l’augmentation de certains 
coûts.

Préavis municipal
N° 02/2025 : Demande
de crédits d’études
pour projets d’ouvrages

Ce préavis, destiné à simpli-
�ier le processus administratif 
et �inancier pour les demandes 
de crédits d’études des pro-
jets d’ouvrage avait également, 
comme objectif de présenter 
au Conseil communal les diffé-
rents projets prévus jusqu’à la 
�in de la législature, lui permet-
tant d’avoir une vision globale 
de ces projets et permettant 
à la Municipalité de pouvoir 
avancer sur les études avant de 

soumettre, au Conseil commu-
nal, les préavis pour les crédits 
de construction. A la suite de la 
discussion qui a suivi les rap-
ports des Commissions tech-
niques et des �inances, le pré-
avis est accepté à la majorité 
moins 1 abstention.

Plusieurs nominations 
étaient également au pro-
gramme de cette séance du 
Conseil communal. Ainsi, Oli-
vier Schaer remplace Oli-
vier Guignard à la commis-
sion des affaires régionales. 
Cyril Stuber, quant à lui, rem-
place Fabrice Maisières à la 
commission de gestion et Vla-
dimir Novak auprès de l’as-
sociation SDIS Ouest-Lavaux. 
Jean-Pierre Bolay reprend du 
service à la commission de 
recours en matière d’impôts. 
En�in, Mathieu Caluwarts rem-
place Fabrice Maisières auprès 
de l’Association de communes 
de la région lausannoise pour 
la réglementation du service 
des taxis.

La séance du 8 mai 2025 
étant d’ores et déjà annulée, le 
Conseil communal de Belmont-
sur-Lausanne se réunira, pour 
la prochaine fois, le 5 juin.

Eric Moser

Coupures d’électricité et transports 
publics améliorés

Belmont-sur-Lausanne

Conseil communal du 27 mars

Convocation
Le Conseil communal se réunira en séance
ordinaire le lundi 5 mai 2025 à 20h à la salle 
de conférences du Forum

Ordre du jour :
   1. Appel
   2.  Adoption du procès-verbal

du Conseil communal du 18 novembre 2024
   3.  Adoption du procès-verbal

du Conseil communal du 2 décembre 2024
   4. Adoption de l’ordre du jour
   5.  Assermentation d’un nouveau

Conseiller communal
   6. Courrier
   7. Communications du Bureau
   8.  Communications des délégués

des Conseils intercommunaux
   9.  Préavis n° 02/2025 :

Demande de crédit pour l’assainissement
et la réfection du chemin de la Verne

10.  Election d’un membre à la Commission
d’urbanisme, d’aménagement du territoire
et d’environnement, en remplacement
Mme Lucie Weber et à la suite
de sa démission du Conseil communal

11. Communications de la Municipalité
12. Divers et propositions individuelles

Pour mémoire, le Bureau rappelle que la 
prochaine séance du Conseil communal aura lieu
le mercredi 25 juin 2025 à 20h.

Le bureau du Conseil communal

Savigny

Conseil communal
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Trois pépites qui feront étinceler le WEMP

Dans la famille Scholz, il y a la maman, violoniste, le 
papa, clarinettiste, et Clara, qui, du haut de ses vingt 
ans, s’est exilée à Zurich pour parfaire sa formation 
de violoncelliste. Dans le bain musical, dans lequel 

elle a grandi, le choix du violoncelle s’est fait le plus naturelle-
ment du monde lors d’un essai aux portes ouvertes du Conser-
vatoire de Lausanne. « Mon violoncelle, c’est peut-être mon ami 
le plus loyal. Il a très vite pris une place importante dans ma vie, 
surtout grâce à mon professeur qui m’a énormément soutenu et 
poussé à continuer. Aujourd’hui, je ne me vois pas vivre sans. »

Ce professeur, c’est Martin Reetz, et pendant douze ans, elle 
suit ses cours dans le cadre de la pré-HEM. Non sans être pas-
sée par l’incontournable groupe des Ministrings, aujourd’hui 
dirigés par Baiju Bhatt. Dernièrement, c’est à Zurich, chez 
Thomas Grossenbacher, que Clara Scholz a entamé un bache-
lor. « Il est génial. Il n’est pas du tout dans la tyrannie, ce qui 
peut arriver. Lui c’est vraiment l’inverse, même s’il y a une cer-
taine exigence, bien sûr. » Dans une école où se mélangent dan-

seurs, comédiens et musiciens, Clara nage comme un poisson 
dans l’eau, même en allemand. « J’aime bien me mettre ce chal-
lenge. Un des centres de la musique classique c’est l’Allemagne. Je 
me vois bien y aller un jour. » Un avenir qu’elle voit, peut-être en 
Allemagne, peut-être dans une académie d’orchestre, avec un peu 
d’enseignement, ou avec un poste dans un orchestre renommé.

Plusieurs options s’offriront à elle pour le choix de son 
master.

Dans le cadre du WEMP, Clara Scholz jouera notamment une 
pièce composée expressément pour le festival par le Vaudois 
Christian Favre. « Il n’y a pas d’enregistrement, on ne l’a jamais 
entendu. Mais c’est un travail intéressant, et on va travailler avec 
lui pour qu’il nous dise comment il a pensé la pièce. » C’est la 
première fois qu’elle jouera une création. Elle a également 
proposé une sonate de Rachmaninov et une pièce de Schumann. 
Une soirée qu’elle partagera avec le pianiste Aleksandr Shaikin, 
avec qui elle répète déjà assidûment. Cela se passera le samedi 
10 mai, à 21h, à l’église du Prieuré de Pully.

Festival

Du 8 au 11 mai prochains, le Week-End Musical de Pully mettra en avant des musiciens de talents émergents de la région.
Un festival en entrée libre et qui aimerait démocratiser l’accès à la musique classique. Une aubaine également pour les jeunes musiciens.

Clara Scholz
20 ans

Violoncelliste

Jean Loye
25 ans

Responsable du staff

Pour Jean Loye également, ce sont les racines fami-
liales qui ont joué un grand rôle dans son amour de la 
musique. Mais lui ne veut pas en faire carrière. Actuel-
lement installé à Paris, il a mis entre parenthèses sa 

pratique musicale pour étudier la psychologie et les sciences 
politiques.

C’est avec plus de quinze ans de cours de musique, d’abord 
à l’Ecole de musique de Pully puis au sein du Conservatoire de 
Lausanne que Jean a entretenu sa passion pour le piano. C’est 
d’ailleurs Guillaume Hersperger, directeur artistique du WEMP, 
qui le lui enseigne et lui donne la passion pour la musique. 
A Lausanne, il suit le parcours de pré-HEM, qui prépare les 
étudiants à entamer un bachelor dans l’établissement, et ce 
tout en ayant déjà commencé ses (autres) études à l’Université 
de Lausanne. Un cursus qui lui a permis de préciser la place 
qu’il voulait donner à la musique dans sa vie. « J’ai eu assez peur 
du mode de vie des musiciens, c’est un monde très concurrentiel. 

Je ne voulais pas prendre le risque que, en en faisant mon 
métier, je perds la notion de plaisir. Et surtout, j’étais très 
attiré par les études. »

Aujourd’hui, le piano reste un acteur important 
dans sa vie, et il met sa passion au service du Week-End 
Musical de Pully depuis ses 16 ans. Cette année, il est 
responsable du staff bénévole, en plus de son poste 
de secrétaire général de l’association Applause, qui 
chapeaute l’organisation du festival et tous ses aspects 
budgétaires et juridiques. Un festival nécessaire, selon 
lui, tant pour les musiciens que pour les bénévoles. 
« C’est très formateur. Maintenant, dans mon travail, 
quand on me demande d’organiser quelque chose, ça ne 
me fait plus peur. »

Samuel Hirsch 
Violoniste

26 ans 

Le violon, pour Samuel Hirsch, c’était une évidence. 
Depuis ses sept ans, cet instrument a accompagné le 
Lausannois à travers son adolescence et ses études. Ini-
tié dès son plus jeune âge aux cours du Conservatoire 

grâce à des ateliers pour enfants, faire de cet instrument sa vie 
n’était pas une évidence. En l’essayant pour la première fois 
lors d’une journée portes ouvertes du Conservatoire, la décou-
verte titille son intérêt et il commence à prendre des cours régu-
liers. Mais à ses 15 ans, le seul moyen de continuer ses cours 
de violon avec son professeur François Sochard était de com-
mencer un bachelor avec lui. Cela lui donne également l’oppor-
tunité d’avoir Renaud Capuçon, actuel directeur artistique de 
l’Orchestre de Chambre de Lausanne. « C’est un professeur très 
investi et �idèle à ses élèves. Il était vraiment là pour nous et nous 
offrait beaucoup de soutien. » Lorsque, à 18 ans, le jeune Samuel 
termine son gymnase, il a également un bachelor de la HEMU 
en poche.

Après avoir enchaîné avec un master, il en entame un deu-
xième à la Haute Ecole des Arts à Berne, cette fois axé sur l’en-

seignement de la musique. Des cours, il en a déjà donné et en donne 
encore, quelque chose qu’il fait avec plaisir. Il se produit également, 
et c’est là le gros de son emploi du temps. Avec son quatuor à cordes 
« Arola », il voyage en Europe pour plusieurs concerts, mais prépare 
aussi des projets ad hoc avec des orchestres et en solo.

Samuel Hirsch est presque un habitué du WEMP. « C’est un 
festival particulièrement chaleureux, dans un univers parfois un 
peu feutré. Toute l’équipe de jeunes bénévoles est très dynamique, et 
Guillaume Hersperger et Caroline Mercier sont très présents pour 
nous. »

Lors du WEMP, le public pourra retrouver Samuel Hirsch et son 
violon le vendredi 9 mai, à 19h, avec un ensemble à cordes qu’il a 
lui-même constitué, ainsi que le dimanche 11 mai, à 15h, en accom-
pagnement de Julien Martineau et son concert de mandoline.

Élise Dottrens
elise.dottrens@le-courrier.ch
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La Société théâtrale La Grappe
présente quatre pièces de Sacha Guitry !

Les 4, 5, 6, 11 et 12 avril prochains, à la grande salle de Bel-
mont-sur-Lausanne, la société théâtrale La Grappe remon-
tera sur les planches pour présenter son nouveau spectacle 
intitulé Deux paires… de pièces. De nouveaux très très bons 
moments en perspective.

En septembre 2023, avec « Feydeau, chambre 21 », la 
société théâtrale La Grappe avait littéralement bluffé 
le public, qui était venu en nombre, avec la qualité de 
ses représentations d’un niveau quasiment profession-

nel. C’est bien simple. Les personnes qui avaient eu la chance
d’assister à l’une de ces représentations avaient ri du début à
la �in du spectacle.

Quatre pièces de Guitry, sinon rien !
Au mois d’avril, les comédiens de cette troupe amateure 

remonteront sur les planches pour présenter non pas une, mais 
quatre pièces en un acte comme nous l’explique Axel Boggio, 
président de la société et comédien. « Nous avons décidé de faire 

quatre pièces différentes car cela permettait 
d’inclure plus de personnes dans le spectacle 
plutôt que de trouver une pièce avec exacte-
ment le nombre de personnes et le bon genre. 
Nous nous sommes également dit que nous 
aurions plus de �lexibilité en faisant comme 
cela. Et puis, Guitry, cela ne se démode pas. 
Nous avons choisi quatre pièces qui sont très 
différentes les unes des autres ». Histoires de 
couples, quiproquos, pièce déjantée voilà 
le programme proposé lors de ces futures 
représentations.

Du théâtre pour tous les goûts
pour tout public et une pièce
qui va parler aux jeunes

Cent-vingt-quatre, c’est le nombre de 
pièces écrites par Sacha Guitry. Autant dire 

que La société théâtrale La Grappe avait un grand choix à sa
disposition lorsqu’elle a décidé de puiser dans le répertoire de 
cet auteur dramatique qu’il n’est plus besoin de présenter. 

Elle a sélectionné quatre pièces qui sauront, à coup sûr, 
séduire un large public, jeune et moins jeune. C’est ce que nous 
con�irme Axel Boggio. « Il y a une pièce qui va entièrement par-
ler aux jeunes, puisqu’elle est justement sur l’intérêt des études. 
Les autres pièces vont aussi leur parler. Ils vont trouver cela 
drôle. Nous allons aussi jouer la pièce « La paire de gi�le » qui est 
vraiment le standard de « le mari, la femme, l’amant », c’est très 
très drôle. Dans cette pièce, ce que l’on aime bien, c’est que cela 
montre vraiment le caractère de Sacha Guitry qui est vraiment 
connu pour être quelqu’un de très misogyne ». Avec son choix de 
quatre pièces différentes, La Grappe ne va pas laisser la place 
à l’ennui. En effet, avec quatre pièces, ces comédiens amateurs 
sont certains de toucher tout un chacun qui se déplacera à la 
grande salle de Belmont-sur-Lausanne. « Au bout de 20 minutes, 
on passera complètement à un autre sujet et à un autre thème »

Quatre bonnes raisons de ne pas se priver
d’un très bon moment théâtral !

Certes la société théâtrale La Grappe est une troupe ama-
teure, mais exigeante comme l’indique son président. « On va 
rire, on va s’émouvoir et on va ré�léchir pendant ou après le spec-
tacle » assure Axel Boggio qui se réjouit de présenter un for-
mat original. « C’est vraiment un très bon moyen de découvrir le 
théâtre. »

Les réservations pour ces soirées des 4, 5, 6, 11 et 12 avril à 20 
heures, sauf celle du 6 avril, qui démarrera à 17 heures, peuvent 
être faites en appelant le 078 708 05 06 ou en écrivant un 
courriel à lagrappebelmont@outlook.com. 

Texte et photos Eric Moser

Belmont-sur-Lausanne

Répétition de la pièce « Villa à vendre »

« Fausse alerte » sera également présentée par les comédiens de La Grappe

Soirée des Rossignols

Dimanche 30 mars, 
magni�ique jour-
née ensoleillée et 
à peine notre pre-

mière soirée terminée, que 
nous enchaînons déjà sur 
notre traditionnel dimanche 
des Aînés. Malgré la courte 
nuit, les membres des Ros-
signols sont déjà d’attaque 
pour accueillir plus de 130 
résidents inscrits d’EMS voi-
sins, auxquels s’ajouteront 
encore les Aînés de la com-
mune. Avant de nous don-
ner à fond pour ce dimanche, 
revenons brièvement sur 
notre première soirée.

Notre programme musi-
cal a démarré avec le mor-
ceau d’ensemble « Salto Mor-
tale », un morceau composé 
par R.H. Müller, arrangé par 
Renato Bui et joué par près de 
40 musiciens. Sylvain, notre 
président, a ensuite enchaîné 
avec le traditionnel discours, 
en s’aidant un peu de l’intelli-
gence arti�icielle. Il nous a, par 

exemple, rappelé quelques 
événements de l’année 1960, 
et non des moindres, la fon-
dation, le 3 avril 1960, de 
notre société des Rossignols. 
Pour ces 65es soirées, de 
nombreux membres ont reçu 
une distinction ou un diplôme 
pour leur �idélité à la société. 
Parmi ces membres dévoués, 
trois de nos membres fonda-
teurs qui sont encore actifs 
parmi nous : Roger Martin, 
Dorette Chapuis et Daniel 
Grin, sans qui notre société 
ne serait pas ce qu’elle est 
aujourd’hui, merci à eux ! Le 
discours s’est terminé par des 
remerciements chaleureux 
à toutes les personnes sans 
qui ces soirées ne pourraient 
avoir lieu.

Entre « Les Rois du 
Monde », « Anton aus Tirol », 
« Bella Romantica » ou encore 
« Marignan », les morceaux se 
sont ensuite enchaînés tout 
au long de notre programme 
musical varié et entraînant. A 

la suite de la musique, la pièce 
de théâtre « A la mer ou à la 
montagne » a été interpré-
tée par quelques membres 
dévoués de notre société. La 
soirée s’est �inalement ter-
minée par des discussions 
animées dans la grande salle 
ainsi que dans le bar, jusqu’au 
petit matin.

Un grand merci à tout 
notre public ! Chaque année, 
vous nous faites l’honneur de 
vous déplacer nombreux pour 
venir nous écouter, et grâce à 
vous, l’ambiance et la convi-
vialité sont assurés à chaque 
fois. Nous nous réjouissons 
déjà de vous retrouver très 
nombreux samedi prochain 
ou encore à l’occasion de 
notre 65e anniversaire prévu 
le vendredi 26 et le samedi 27 
septembre à la grande salle 
de Forel ( Lavaux ) !

AR

Forel (Lavaux)

Prochaine soirée :
Samedi 5 avril,

porte 19h, rideau 20h,
à Forel (Lavaux)

Un marché local à portée de 
main avec Robin des Fermes

Dans un 
m o n d e 
où la 
c o n s o m -

mation responsable 
et locale prend de 
plus en plus d’im-
portance, Robin des 
Fermes se distingue 
en réinventant l’ac-
cès aux produits 
de qualité issus 
des circuits courts. 
Cette initiative, née 
de la volonté de 
soutenir les pro-
ducteurs locaux 
et de faciliter l’ac-
cès à des produits 
frais et durables, 
offrira bientôt une 
nouvelle option 
aux habitants de la région : 
l’Echoppe de la Tanière du 
Jorat, accessible d’ici 1 à 2 
semaines !

Traditionnellement, une 
échoppe était une petite bou-
tique offrant des produits 
de consommation courante. 
Aujourd’hui, l’Echoppe de 
la Tanière du Jorat moder-
nise cette idée en proposant 
un marché local en ligne, où 
les consommateurs peuvent 
accéder à une sélection des 
meilleurs produits régio-
naux, disponibles à la carte. 
Ce modèle �lexible permet de 
choisir les produits selon ses 
envies, sans engagement.

Robin des Fermes, bien 
connu pour ses paniers hebdo-
madaires de fruits et légumes, 
étend son offre en permettant 
aux habitants de commander 
en ligne une gamme variée 
de produits locaux : fromages 
artisanaux, viandes de ferme, 
farines, miels, pains, œufs 
frais, et bien d’autres. Ces pro-
duits proviennent directe-
ment des producteurs parte-
naires, garantissant fraîcheur 
et traçabilité. Le tout est livré 
à domicile dans un seul panier, 
pour une expérience pratique 
et simpli�iée.

Avec cette nouvelle initia-
tive, Robin des Fermes ren-

force son modèle de 
soutien aux circuits 
courts et rapproche 
les consommateurs 
des producteurs. 
En complément des 
paniers, l’Echoppe 
permet de diversi-
�ier son alimenta-
tion et d’explorer de 
nouveaux produits 
locaux, tout en sou-
tenant une économie 
plus équitable.

Le processus est 
simple : il suf�it de 
se rendre sur la pla-
teforme en ligne, de 
sélectionner les pro-
duits souhaités, et 
de les ajouter à son 

panier. Ce service �lexible 
permet de consommer de 
manière plus responsable, 
tout en favorisant les circuits 
courts.

Avec l’Echoppe, Robin des 
Fermes con�irme son engage-
ment pour une alimentation 
locale, accessible et de qualité. 
Une belle opportunité pour 
les habitants de découvrir 
des produits frais et soutenir 
l’agriculture locale.

Comm.

En savoir plus :
https ://www.robindesfermes.ch/

Economie durable
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Les producteurs de la Tanière du Jorat
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Entraide familiale à Grandvaux : 
2400 km parcourus

La présidente par intérim Souad Perre-
noud a remplacé l’ancienne présidente 
qui a œuvré pendant 35 ans à la tête de 
l’Entraide familiale de la commune de 

Bourg-en-Lavaux. 35 ans ! Durée très respec-
table d’un très long mandat mais qui montre 
aussi la dif�iculté à recruter des bénévoles 
pour le comité et pour le travail au quotidien de 
l’Entraide familiale.

L’activité principale de l’Entraide commu-
nale est le transport individuel. La commune 
de Bourg-en-Lavaux est grande, l’habitat par-
fois isolé, les besoins de transport bénévoles 
af�irmés. La parenté, le voisinage, les réseaux 

sociaux, les courses en taxis subventionnées 
par la commune et le bénévolat de l’Entraide 
familiale répondent à ces besoins. Ce ne sont 
pas que les vieux qui doivent aller ici ou là 
qui en pro�itent, mais aussi des jeunes ou des 
adultes en pleine activité qui sont momenta-
nément empêchés de conduire. A noter que les 
transports très réguliers et à long terme comme 
l’exigent les dialyses par exemple ne peuvent 
pas être assumés par l’Entraide qui n’est là que 
pour les déplacements occasionnels.

Après une chute des transports en 2023, la 
demande a de nouveau été là en 2024 avec 150 
courses et 2400 km parcourus. Merci à la ving-
taine de conducteurs bénévoles qui ont assuré 
le job, certains très �idèlement et depuis très 
longtemps déjà.

Pour assurer la continuité du service, il 
serait nécessaire de recruter quelques nou-
veaux conducteurs. Pour faciliter le recrute-
ment et mieux se faire connaître, le comité 
envisage de refaire un tout ménage (plus coû-
teux qu’ef�icace !) pour avoir plus de membres 
cotisant (30 fr/an). Le journal cantonal de l’en-
traide familiale est aussi à disposition pour 
faire de la réclame localement.

Le petit budget annuel boucle avec un dé�i-
cit de 1821 francs. Ce qui ne panique pas outre 
mesure le comité, la fortune de l’Association 
étant toute proche de 100’000 francs. La coti-
sation est maintenue à 30 fr/an.

Claude Quartier

Bourg-en-Lavaux

Souad Perrenoud, présidente

Retour du Marché du Terroir au Battoir
de Palézieux, le samedi 5 avril

Il est des rendez-vous saisonniers dont 
on attend avec impatience le retour. Le 
Marché du Terroir au Battoir de Palézieux, 
qui reprendra vie le 5 avril en est un.

Les saveurs et le savoir-faire local 
réjouissent ses �idèles visiteurs qui 
en plus de leurs achats prennent 
le temps de se retrouver pour un 

moment d’échanges et de partage à la 
buvette.

Bricolages de Pâques
pour les enfants

Le nouveau comité qui s’est rassemblé 
autour du président, Vincent Sonnay, com-
posé de Monique et Pauline Henry, Trix Wen-
ger et Sandrine Stöckli, a pris en main l’orga-
nisation des 6 marchés qui se tiendront les 
premiers samedis de chaque mois d’avril à 
novembre. «Le fait d’être 5 personnes pour 
la répartition des tâches suscite un nouveau 
dynamisme. Le 5 avril, pour apporter une 

ambiance pascale, la Société de développe-
ment de Palézieux proposera un stand gra-
tuit de bricolages pour les enfants. Un vide 
dressing le 3 mai et un troc vélos le 7 juin 
sont déjà prévus, de même que la venue du 
groupe Dreamcatcher qui fera une démons-
tration de danse country en ligne, le 6 sep-
tembre» annonce Sandrine Stöckli, ajoutant 
que le comité est à la recherche d’un vendeur 
de fromages et qu’il est toujours ouvert à 
toute personne désireuse de tenir un stand, 
qui proposerait une prestation de chant, de 
danse ou à une société locale 
qui saisirait ainsi l’occasion de 
se faire connaître.

Productions de qualité et 
rencontres

Pour ce premier marché 
2025, qui se tiendra de 9h à 
13h, à l’extérieur ou à l’inté-
rieur du Battoir de Palézieux, 
en fonction de la météo, une 

douzaine d’exposants de produits régio-
naux et d’artisanat seront présents. On y 
retrouvera les délices de la boulangerie, les 
taillés, les tourtes de Linz, les con�itures, les 
produits à base de miel et la barbe à papa, 
la viande de porc et de bœuf, les légumes de 
la Tanière du Jorat de Robin des Fermes, de 
la bière, du vin, des savons et des bougies 
entre autres. Ce sera également l’occasion 
de faire connaissance avec le Glânois, Gaël 
Sunier, éditeur et écrivain passionné et de 
partager un moment avec un représentant 
des autorités au stand de la Municipalité ou 
encore de découvrir Chouki-chèvres qui sera 
présente de 9h à 10h30 pour présenter ses 
activités de balades avec des chèvres. Des
hamburgers maison seront proposés à midi 
et la buvette sera ouverte tout au long de la 
manifestation.

N’hésitez pas à faire une halte au Marché 
du Terroir, dont les stands sont tenus par et 
pour les gens de la région. Ils vous attendent 
avec le sourire et la bonne humeur pour 
vous proposer des produits frais et authen-
tiques. Vous soutiendrez ainsi les produc-
teurs locaux et l’artisanat de proximité.

Gil. Colliard

Palézieux

Prochains marchés et animations particulières
5 avril : atelier bricolages de Pâques pour les enfants
3 mai : vide dressing
7 juin : troc vélos
6 septembre : démonstration de danse country en ligne
4 octobre et 1er novembre

Pour toute information :
marcheterroirpalezieux@gmail.com – 078 891 59 14

Préparation d’une 
année prometteuse

Avec le retour des 
beaux jours, l’as-
sociation prépare 
une nouvelle année 

d’événements. L’assemblée 
générale du 21 mars 2025 a 
lancé une série d’initiatives 
pour faire de la « Rencontre 
nationale des vieux tracteurs » 
un événement mémorable, qui 
se déroulera à Vucherens du 
13 au 16 août 2026.

Lors de cette assemblée, le 
logo de la manifestation a été 
présenté.

Le point d’orgue de la dyna-
mique de l’année sera, sans 
aucun doute, la participation 
au Comptoir d’Oron, prévu du 
24 au 27 avril. Cet événement 
phare, véritable vitrine pour 
le projet, sera l’occasion pour 
l’association de renforcer ses 
liens avec le public, de faire 
découvrir ses actions et d’en-
thousiasmer petits et grands 
grâce à des animations qui 

présenteront quelques-unes 
de ses « machines historiques »
et de quelques animations. 
Les équipes sont déjà à pied 
d’œuvre pour concevoir une 
manifestation à la hauteur de 
cet événement emblématique.

Ainsi, tous ses membres, 
sympathisants et partenaires 
invitent chacun à se rendre à 
cet événement. Cette année est 
placée sous le signe de notre 
patrimoine, de notre histoire 
et de sa mise en valeur.

Tous les membres de l’as-
sociation ont hâte de vous 
retrouver pour un moment de 
partage et d’amitié.

Le comité

Vucherens

Avec « Les Amis des Vieux Tracteurs du Jorat et environ »

Les Syndics honoraires
du district prennent le large

C’est sous une pluie battante qui ne lais-
sait pas entrevoir l’arrivée d’un prin-
temps pourtant précoce, qu’une délé-
gation de la Confrérie des Syndics 

honoraires du district de Lavaux-Oron a embar-
qué au port d’Ouchy le jeudi 13 mars, pour gagner 
la rive Sud du bleu Léman et se rendre à Evian. 
Cette délégation a eu l’honneur d’être accueillie 
par Josiane Lei, maire de cette ville, accompagnée 
de deux de ses adjoints pour une rencontre qui 
se voulait amicale et qui s’inscrivait dans le cadre 
des objectifs poursuivis par cette Confrérie, soit 
de cultiver les liens d’amitiés entre ses membres 
et de développer la connaissance du fonctionne-
ment des institutions de notre pays ou, dans la 
mesure du possible, de l’étranger. La situation 
politique du moment que traverse la France, rela-
tée au quotidien par les médias, suscite bien des 
questions et méritait que l’on s’y attarde. C’est 
dans ce cadre que des contacts ont été pris et que 
le Conseil municipal de la ville d’Evian a accepté 
de nous recevoir pour nous présenter le système 
politique de la République française.

Après un accueil chaleureux, c’est dans la salle 
du Conseil municipal que s’est tenue la rencontre. 

Josiane Lei a ouvert les 
échanges et présenté 
l’organisation politique 
de la commune jusqu’au 
sommet de l’Etat, ce 
qui a permis d’apporter 
l’éclairage nécessaire 
à la compréhension du 
fonctionnement des 
institutions. Puis Serge 
Reichen, ancien syn-
dic de Paudex, a exposé 
un tableau complet de 
notre système politique 
et de nos institutions à 
l’attention des hôtes du 
jour. Invités à cette ren-

contre Olivier Français, ancien conseiller Natio-
nal et aux Etats, Alexandre Berthoud, député au 
Grand Conseil et ancien conseiller national, ainsi 
que Daniel Flotron, préfet du district de Lavaux-
Oron ont apporté les compléments spéci�iques 
à leurs fonctions. La rencontre s’est achevée par 
une partie questions-réponses qui a donné lieu à 
un échange soutenu, tant le sujet était captivant.

Après une visite de la Médiathèque et 
du Casino, un repas a été partagé dans un 
établissement de cette ville d’eau à l’issue duquel, 
les participants ont été invités à une visite 
du chantier de la restauration du bâtiment qui 
abrite la buvette de la source Cachat. Cet ouvrage 
subit actuellement un lifting complet qui lui 
permettra de retrouver sa splendeur d’antan. 
Les travaux entrepris et accomplis par des 
compagnons, se font selon les techniques appli-
quées lors de la construction en 1905. Cet édi�ice, 
entièrement classé, est devenu propriété de la 
ville d’Evian en 2008.

Propos recueillis par Jean-Pierre Lambelet

Lavaux - Oron

Ph
ot

o 
DR

Les syndics honoraires devant la Source Cachat
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Quand on dansait sur les 
toits » est une romance 

parue aux éditions Didier Jeu-
nesse en septembre 2023. Ce 
livre aborde les thèmes de l’ami-
tié, la maladie, la volonté de vivre, 
l’amour et du passage de l’enfance 
à l’adolescence.

« Pablo et Mayssane. Mayssane 
et Pablo.

Quand on est ami·e depuis l’en-
fance, on s’imagine qu’on le restera 
pour toute la vie. Et puis, tout d’un 
coup, la maladie s’en mêle. Il faudra 
apprendre à danser sur les toits ».

Pablo et Mayssane se 
connaissent depuis leurs pre-
mières années et habitent deux 
maisons voisines. Leur relation 
amicale deviendra amoureuse au 
�il de leur adolescence. Mayssane 
est atteinte par des « bestioles »
et cela bouleverse leur existence 
ainsi que celle de leur entourage. 
Les deux ados acquièrent une 
grande maturité et font preuve 
d’une incroyable force face à la 
maladie, ceci sans jamais perdre 
optimisme et joie de vivre. Les lec-
teurs et les lectrices suivent leur 
histoire sur une dizaine d’années 
dans ce roman de 243 pages.

Notre club de lecture a apprécié l’espoir transmis et le message de garder le courage même 
dans les moments dif�iciles de la vie. Nous avons trouvé la couverture très belle, poétique et 
rassurante, à l’image du contenu du livre. De plus, le texte offre des métaphores qui rendent la 
lecture sage et ré�léchie. Nous avons pu rencontrer l’auteur, gagnant du Prix RTS Ados 2025, au 
salon du livre de Genève le 19 mars dernier. A noter que les votes étaient très serrés entre ce 
livre et celui de Jérôme Leroy « Histoire de la �ille qui ne voulait tuer personne » que nous avons 
beaucoup apprécié également.

Depuis le mois de septembre passé, notre club avait lu la sélection des cinq romans en lice. 
Deux délégué·e·s ont participé aux délibérations cantonales en février.

Rapidement lu, le roman de Tristan Koëgel est donc à aller vite emprunter à votre bibliothé-
caire ou acheter à votre libraire. Bonne lecture !

Les élèves du cours fac pique-nique littéraire du collège du Raffort à Mézières :
Nessa V, Morgane S, Julien S, Prune S, Benjamin V, Axel R, Olivia T, Naomi P, Tamaya M et Olivia L.

Delphine Indermühle, enseignante responsable de la planifi cation culturelle de l’EPS du Jorat
Marinette Rytz, de la Bibliothèque scolaire et publique du Jorat

« Quand on dansait
sur les toits » de Tristan Koëgel

« Quand on dansait
C’est à lire

Ce 29 mars, dès 13h30, un va-et-vient était remarqué aux alentours du Raffort. Tout jeunes 
et moins jeunes, tous intéressés par les activités proposées par la bibliothèque publique 
du Jorat avaient fait le déplacement. Les élèves du « pique-nique littéraire » du collège du 
lieu n’étaient pas en reste : depuis le matin, ces mordus étaient en cuisine ! Ils préparaient 

de délicieuses pâtisseries en rapport avec le thème proposé pour l’édition 2025 de cette fête des 
bibliothèques suisses : Les mots relient les mondes ! 

Tout un programme qui pour la bibliothèque du Jorat se décline le samedi après-midi. Une 
exposition de photos de l’artiste locale Anne-Lise Pauli a aussi été l’occasion d’un concours que 
les élèves ont créé. Plusieurs ateliers - dont celui de bricolage - ont fait le plein d’idées, de mots, 
de rires et de talent. Le public a eu le plaisir de chanter accompagné par la guitare d’un bénévole. 
Cette manifestation annuelle comme d’ailleurs la Nuit du Conte en novembre rythme la vie de 
la bibliothèque. Pour le secteur public, les bénévoles s’en réjouissent et œuvrent avec ef�icacité 
et pour le secteur scolaire, les responsables du pique-nique littéraire et leurs élèves sont à féliciter 
de leur présence et leur travail sérieux et joyeux.

Il est à préciser que les photos d’Anne-Lise Pauli peuvent encore être vues lors des ouvertures 
publiques de la bibliothèque jusqu’au 10 avril. 
N’hésitez pas à passer le seuil : vous serez les bienvenus ! 

Martine Thonney

© Catherine Pujol

Biblio Week-end

Mézières

Réfl exion

Dans ce monde où tout 
va de plus en plus vite. 
Dans ce monde où les 
générations sont de 

plus en plus proches. Dans ce 
monde où notre jeunesse est 
certainement plus informée par 
les réseaux sociaux que leurs 

parents, comment un adolescent pourrait accepter le sport qu’on 
lui propose ?

Il est vrai que vu la vitesse de l’évolution de la société (pas tou-
jours positive) mais touchant également le sport, toute mentalité 
peut créer, parfois, un très large fossé entre partenaires du sport. 
On osera même l’avouer, souvent entre l’adulte (entraîneurs - 
parents) et l’adolescent.

Malheureusement, cela découle principalement d’une mécon-
naissance des désirs de chacun, surtout à l’égard d’une jeunesse 
désirant pratiquer un sport de compétition. Avouons cependant, 
que très souvent, l’incidence des réseaux sociaux peut provoquer 
certains con�lits intergénérationels, ne serait-ce parfois, que sur le 
choix d’une discipline souvent in�luencé par certains médias et… 
l’argent.

Il est vrai qu’aujourd’hui, que nous ne pouvons négliger la 
modernisation des sports sans en faire pro�iter notre jeunesse. 
Cependant, une in�luence positive de l’adulte, à savoir l’entraîneur 

mais également les parents est absolument nécessaire a�in d’éviter 
de tomber dans certains pièges que peut représenter l’image rela-
tée par certains, souvent avides… de l’impossible.

Sachons garder raison
Alors oui, gardons une certaine prudence pour éviter à notre 

jeunesse de « tomber » dans l’insatisfaction du sport qu’il pratique 
mais qu’on lui a proposé, sinon… imposé. Cependant, n’oublions 
pas que l’émergence de nouvelles et constantes tendances spor-
tives, amène notre jeunesse à vouloir pratiquer des sports moins 
structurés. Disciplines pouvant offrir certaines facilités… disons 
extérieures à leur pratique.

Le choix
Aujourd’hui, une des grandes dif�icultés est le choix de son 

sport, soit savoir se situer et surtout en osant évaluer ses facultés 
en relation au niveau désiré et surtout, en gardant toujours la pos-
sibilité d’une priorité sur la compétition… ou non.

En acceptant de ne pas avoir l’obligation de dépasser ses limites 
pour le respect de son corps, le jeune sportif apprendra à découvrir, 
mais surtout comprendre le côté quelque peu éphémère du sport. 
Cette découverte et compréhension lui facilitera son intégration 
future dans la société.

Ce sera l’occasion de s’offrir un potentiel de con�iance pour 
découvrir ses propres valeurs qui lui seront utiles pour le futur de 
son existence.

Une vraie et belle expérience à ré�lexion… 
à ne pas sous-estimer.

Pierre Scheidegger
Panathlon-Club Lausanne

Une jeunesse sportive ? 6
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90 ans de Margrit Imhof

27 mars 1935 - Heiden - Appenzell 
Rhodes-Extérieures. C’est dans 
ce village appenzellois que 
Margrit Schläpfer voit le jour 

sous les yeux attendris de sa maman Hulda et de 
son papa August.

Le lac de Constance (pardon… le Bodan pour 
Margrit) n’est pas très loin de ce village presque 
entièrement détruit par le feu en 1839. Il est 
reconstruit sur un plan rectangulaire, à l’image 
de La Chaux-de-Fonds. En 1848, Heiden com-
mence à se développer comme lieu de cure 
offrant des bains de petit-lait. En 1860, sa répu-
tation atteint l’Europe entière.

C’est dans ce milieu que Margrit a grandi 
entourée de trois frères et quatre sœurs avec 
un papa voiturier qui convoyait, avec chars 
et calèches, des matériaux ou des gens lors de 
mariage, avec ses beaux chevaux blancs.

A 16 ans, elle part en Suisse romande à Eco-
teaux à la ferme Chollet aux Gadelles, puis c’est 
son premier passage à Chexbres en 1953 à la lai-
terie Jacquemettaz pendant trois mois, puis au 
commerce de Willy Gilliéron où elle reste 18 mois.

Ensuite, elle retourne à Heiden travailler à 
la Migros pendant trois ans. Mais, juste avant 

de partir, elle avait croisé le regard charmeur de Pierre Gaston 
Imhof et c’est tout naturellement qu’elle est revenue à Chexbres 
pour leur mariage le 25 avril 1959.

Eliane en 1960, Roland en 1962 et les jumelles Catherine et 
Claudine en 1969 viendront agrandir la famille.

Margrit fut aussi aide-monitrice aux Samaritains, monitrice 
à la gym du 3e âge et depuis longtemps passionnée de yoga et de 
disciplines de développement douces comme le Tai-chi-chuan, 
le Qi Gong, le Kung Fu (en autodidacte) et la danse du Tao dont 
elle nous �it une démonstration.

On comprend mieux pourquoi, elle a gardé un si bel esprit 
vif et juvénile !

Le municipal de Chexbres, Jean-Louis Paley, est venu lui 
apporter les meilleurs vœux de la commune avec quelques 
cadeaux à la clé dont un superbe arrangement �loral et le journal 
original édité le 27 mars 1935 par la Gazette de Lausanne.

Bravo Margrit et merci pour votre accueil chaleureux.

Et que vous puissiez encore longtemps danser le Tao dans 
votre belle maison avec une vue imprenable sur le Léman !

Texte et photo Jean-Pierre Lambelet

Chexbres

De gauche à droite : Jo, Margrit, le fi ls Roland, la fi lle Eliane, Yves, la fi lle Catherine,
Jean-Louis Paley, municipal

Mardi 25 mars, un trio de cuivres, composé de Daniel
Flotron, préfet, René Lambelet, fils du jubilaire et Alain
Perreten ont offert une aubade à André Lambelet qui fêtait 
ce jour-là, son centième anniversaire à l’EMS La Faverge 
où il réside. Un préambule musical à cette reconnaissance
officielle qui a ému et réjouit le doyen de la commune 
d’Oron, entouré de ses enfants et beaux-enfants.

Une vie de labeur, de musique et de diverses passions

Evoquant son plaisir et aussi son émotion à célébrer son 
premier centenaire, musicien, avec lequel il avait eu le 
plaisir de jouer, Daniel Flotron fit la lecture du texte 
rédigé par René Lambelet en l’honneur de son papa : 

« André Lambelet est né il y a 100 ans, le 25 mars 1925. Il grandit 
modestement avec ses parents, ses trois frères et sa sœur dans la 
ferme du chemin de la Bedaulaz 3, propriété de son grand-père 
Emile, qui habite la ferme voisine au numéro 1.

La vie est dure. En été, il faut s’occuper du bétail ; en hiver, ce 
sont les travaux forestiers. La famille, composée de sept membres, 
se partage trois chambres et une cuisine. Les toilettes sont à l’ex-
térieur, et pour seul chauffage, une grande cheminée ouverte 
dans la cuisine et un fourneau à molasse dans la chambre adja-
cente. A l’étage, la chambre, attenante à la grange, n’a pas de 
chauffage : en hiver, le matin, le bord du drap est souvent gelé…

La maman, Emma, cuisine pour les deux fermes, 
15 personnes. Chaque jour, elle apporte la marmite 
de soupe à pied à l’autre ferme.

Dès l’âge de 10 ans, André doit garder les 
vaches, sans enclos. A l’automne, la nuit tombe vite, 
et ce n’est pas toujours rassurant pour un petit gar-
çon. Heureusement, il y a aussi de bons moments : 
à l’école primaire du Plâne, le fourneau à bois ron-
ronne, tous les degrés sont regroupés dans une 
seule classe, et les grands aident les petits. Plus tard 
viennent les bals du dimanche après-midi : il faut y 
aller à vélo, mais quelle joie de rencontrer du monde 
et, parfois, de jolies �illes…

C’est d’ailleurs au catéchisme qu’il fait la connais-
sance de Berthy (décédée en 2022). Ils se marient 
sous une pluie porte-bonheur le 25 novembre 1950, 
à l’église de Savigny, et fondent une famille avec 
deux enfants : ma sœur, Josette Ducret, et moi.

Très tôt, André découvre la musique et rejoint la 
fanfare de Forel-Lavaux. Il se passionne aussi pour 
l’accordéon.

A 21 ans, il quitte la ferme pour Lausanne et entame une 
longue carrière aux Transports Lausannois (TL) en tant que 
conducteur. Il conduit les trolleybus dans les rues de Lausanne, 
le tram jusqu’à Moudon, ainsi que le bus reliant Cointrin avant 
l’ouverture de la gare de l’aéroport. Il assure aussi la tournée des 
laiteries du Gros-de-Vaud, livrant le lait à la laiterie de César-Roux, 
aujourd’hui devenu l’Hôtel de police de Lausanne. Il faut alors 
soulever les lourdes boilles du sol jusqu’au pont du camion 
Saurer… un travail de force.

La petite famille s’installe près du parc de Valency, avant 
d’acheter, en 1953, un terrain de 622 m² au Mont-sur-Lausanne 
pour la somme de 6220 francs. André et Berthy, aidés par quelques 
copains et deux frères, construisent leur maison presque seuls. Le 
terrain étant en pente, il faut creuser, déplacer des mètres cubes 
de terre. Berthy tire la brouette avec une corde pendant qu’André 
la pousse… Un labeur immense, mais une nouvelle vie commence 
aux Martines.

C’est aussi le début des passions d’André : le bricolage chez lui 
et pour de nombreux collègues de travail ou de fanfares (il ne sait 
pas dire non), la musique de fanfare avec son euphonium, mais 
aussi le tir, les trains, les arbres et les oiseaux. Pendant 70 ans, 
il tient le poste d’euphonium solo à la fanfare des TL et à celle 
du Mont-sur-Lausanne. Il est souvent sollicité pour renforcer le 

registre des barytons dans divers ensembles. S’il est souvent absent 
de la maison, j’ai eu la chance de partager bien des moments avec 
lui en tant que directeur de ces deux fanfares.

Après 39 ans de carrière aux TL, il entame une retraite qui 
dure… depuis 40 ans ! Et il en est plutôt �ier.

Depuis trois ans, il réside à La Faverge, heureux d’y être 
(d’ailleurs, il dit souvent que la preuve, c’est qu’il y reste), amu-
sant le personnel avec ses plaisanteries, même s’il avoue parfois 
s’ennuyer. Sa dernière blague ? « Apportez-moi un fusil, je pourrai 
tuer le temps ! »

Un père exceptionnel
André est un père extraordinaire, d’une gentillesse immense, 

plein d’amour… même s’il ne le disait pas ouvertement (ça ne se 
faisait pas à l’époque).

Si vous passez lui rendre visite, il en sera ravi… et vous 
fredonnera sûrement « Et maintenant, que vais-je faire ? »
de Gilbert Bécaud.

Vœux et félicitations des autorités communales
et du président de l’EMS

Olivier Sonnay, syndic d’Oron, accompagné de Eric Ramseyer, 
municipal, adressa ses vœux au noms des autorités pour cette 
journée ainsi que pour toutes celles qui suivront. « Quel vrai pri-
vilège, dans nos fonctions, de rencontrer des personnes comme 
vous, remarquables par leur parcours, par ce qu’elles ont apporté 
à la société, à leur entourage et par leur activité professionnelle, 
leur vie de famille et par cette aventure de 100 ans si riche et 
inspirante. Deux passions, que je partage avec vous, m’ont parti-
culièrement touchées : les arbres et les oiseaux. Elles témoignent 
de votre attachement à la vie, à ce qui évolue et renaît chaque 
printemps ». Pierre-André Goumaz, président du Conseil de 
fondation de La Faverge, accompagné d’Alan Tharin, direc-
teur dès le 1er avril prochain, adressa également ses vœux de 
santé, évoqua les grands mouvements de société qui ont jalonné 
ce siècle de vie et lui souhaita la bienvenue parmi les 118 cen-
tenaires (111 dames et 7 messieurs) que comptent les EMS 
vaudois.

Après avoir grati�ié l’assemblée de quelques notes jouées 
avec son euphonium, le sympathique centenaire apprécia une 
nouvelle pièce de musique avant de partager un apéritif avec 
les personnes qui l’entouraient et recevoir des présents de 
la préfecture et de la commune.

Texte et photo Gil. Colliard

Le 100e anniversaire
de André Lambelet fêté en fanfare

Oron

Pierre-Alain Ducret, Eric Ramseyer, Daniel Flotron, Olivier Sonnay Pierre-André Goumaz,
Ineke Lambelet, Alan Tharin, Josette Ducret, André Lambelet, René Lambelet



N° 13 • JEUDI 3 AVRIL 2025 Le Courrier CULTURE 21

Pourquoi tu fais encore du foot ?

M’a demandé un 
type à la �in 
d’une assem-
blée générale. 

Je vous rassure, la question 
ne venait pas de nulle part. 
Au contraire, je m’étais tiré 
une balle dans le pied en refu-
sant un verre de blanc à 18h. 
Sacrilège !

« Je peux pas, j’ai l’entraine-
ment ce soir », ai-je rétorqué en 
laissant planer le mystère. Pour 
commencer, utiliser le verbe 
« pouvoir » plutôt que « vou-
loir » exprime déjà une certaine 
obsession pour le pinard mais 
ça c’est une autre histoire. Mais 
le gaillard en costard enchaina, 
évidemment. Il était curieux, 
dans son petit pantalon bleu 
marine de chez Zara : « Entrai-
nement de quoi ? » - « De foot ». 
Et là, il a esquissé un sourire.

Ma carrure laisse devi-
ner que je ne joue pas au Lau-
sanne-Sport mais de là à se 
marrer… Je lui explique alors 
que je m’entraine deux fois par 
semaine, que j’ai un match tous 
les week-ends et surtout, que je 
fais plus d’une heure de trajet 
pour chaque combine. Il sou-
rit encore. Le mec commence 
à m’agacer, avec son cardigan 
trop serré. « Tu devrais faire 
du vélo, qu’il ajoute. C’est beau-
coup plus simple niveau organi-
sation. Et puis surtout, tu n’as 
pas besoin de te caler sur les 
autres ». Mais justement, c’est 
ça que j’aime, les autres.

J’aime partir à l’entraine-
ment, en plein tra�ic à la sortie 
de Lausanne, sous la pluie et 
me demander pourquoi je m’in-
�lige ça. J’adore arriver au ter-
rain et voir mes entraineurs qui 
posent des cônes depuis vingt 
minutes car ils sont encore plus 
au taquet que moi. Mais ce n’est 
pas seulement une passion le 
foot, ou devrais-je dire, « le fôt ». 
C’est l’adrénaline avant de ren-
trer sur le terrain après avoir 
hurlé à la mort dans un vestiaire 
trop serré qu’on allait gagner 
aujourd’hui. C’est la dopamine 
du premier contact et les chaus-
settes qui noircissent au pre-
mier tacle. C’est la bière après 
le match, avec ou sans victoire, 
pour se rappeler que justement, 
on ne joue pas au Lausanne-
Sport.

Le fôt, c’est sanguin. Depuis 
l’âge de 5 ans, tu ne parles que 
de ça ; dans le bus, à l’école, à la 
barraque. « Tu vis fôt, tu respires 
fôt » comme dirait les vieux 
briscards à la buvette, à la veille 
d’un derby lorsque les lumières 
s’éteignent. C’est inexplicable, 
c’est comme une drogue. Jamais 
je n’ai envisagé de faire un autre 
sport, c’est impossible. L’odeur 
de l’herbe coupée, la joie de 
ton pote qui a marqué, le bon-
heur de voir l’équipe adverse 
qui baisse la tête après le 3-0. 
C’est l’espoir des juniors qui te 
regardent t’entrainer, comme 
si tu étais Luka Modrić, alors 
que tu es plutôt devenu Luka 
Sandwić.

Mais surtout le fôt, c’est 
une petite école de vie. Tu y 
découvres des valeurs impor-
tantes, comme la résilience 
lorsque tu es sur le banc alors 
que tu mériterais de jouer. Tu 
expérimentes la frustration 
en sortant à la mi-temps parce 
que tu n’as pas touché le bal-
lon. Tu transpires le courage 
quand une blessure vient tout 
stopper, brusquement. Car sou-
vent, c’est une partie de ta vie 
qui s’arrête en même temps. Le 
fôt, c’est des repères qui font du 
bien. Un équilibre sain, avec des 
copains. C’est un contexte qui te 
libère l’esprit et fait fuir tes sou-
cis, le temps de quelques lon-
gues au coucher du soleil. Je ne 
lance pas la pierre au vélo mais 
sur une pelouse, le seul camion 
qui te dépasse, c’est Yannick qui 
pique un sprint.

Lucien Meylan
lucien@spurring.ch

La chronique du petit entrepreneur

Lucien Meylan est un jeune entrepreneur, habitant de Paudex. 
Il nous raconte tous les mois, avec humour et poésie, le quotidien d’un « petit entrepreneur » vaudois.

« La cache » de Lionel Baier

Décédé en octobre dernier, l’acteur des Bronzés fait sa der-
nière apparition dans « La cache » de Lionel Baier, un �ilm 
retraçant le vécu d’une famille juive pendant les événe-
ments de mai 68.

Le souvenir d’adultes
Adapté du roman éponyme de Christophe Boltanski, le dernier 

opus de Lionel Baier raconte les événements de mai 68 en les gar-
dant hors-champ. La caméra se réfugie ainsi aux côtés de Chris-
tophe (Ethan Chimienti), âgé de neuf ans, que ses parents ont con�ié 
à leurs aînés le temps de mener à bien la révolution. Le petit gar-
çon vit ainsi en compagnie de ses grands-parents (Michel Blanc et 
Dominique Reymond), de ses oncles et de son arrière-grand-mère 
communément surnommée « Arrière-pays » dans la famille. Cette 
dernière, encore plus que les autres, est vue avec des yeux d’en-
fants. Retirée dans ses appartements, elle vit magistralement en 
écoutant des grands disques et en mangeant des raviolis apportés 

par l’enfant. Les oncles laissent, quant à eux, un souvenir �lou, inter-
changeables comme le sont parfois les adultes du même âge dans 
un regard d’enfant. Mère-grand a elle aussi la profondeur d’une 
�igure mystique, incarnée par une Dominique Reymond au regard 
toujours aussi perçant tout en étant par instants comique, parcou-
rant toujours la ville dans sa voiture, habillée de toutes les couleurs 
de l’arc-en-ciel. Ces points de vue fantasques sur les adultes de la 
famille Boltanski évoquent dès lors le souvenir, avec toute la nostal-
gie que ce sentiment contient, sans avoir besoin de le mentionner.

De 39-45 à mai 68
Hors-champ de la vie familiale pleine de surprises, Paris est en 

émulation, ce qui est la raison de la présence de Christophe auprès 
de ses grands-parents. A force d’errance dans l’appartement fami-
lial, on y découvre des recoins, dont une cache qui vient rappeler le 
passé de père-grand, juif qui a dû se cacher pendant la guerre. De 
manière profondément originale, le �ilm de Lionel Baier parle dès 
lors de la seconde guerre mondiale par ce qu’il en reste vingt ans 
après. En effet, si on a l’habitude de voir des �ilms sur ce chambou-

lement tragique de l’histoire, 
rares sont les �ilms qui créent 
un lien entre 39-45 et mai 68 au 
public de 2025.

Lionel Baier encadre son 
récit d’une voix-over énoncée 
par lui-même, qui promet de raconter rien que la vérité sur cette 
famille. Cette représentation sonore du pacte usuellement tacite 
entre le �ilm et son public est béné�ique à un long-métrage qui reste 
parfois un peu impénétrable

Charlyne Genoud
charlyne.genoud@le-courrier.ch

« La Cache » fi ction de Lionel Baier
Suisse, France, Luxembourg
2025, 85’, VF, 16/16 ans

Michel Blanc, une dernière fois
sur les grands écrans

Cinéma

Quand le fi lm ne se déroule pas en huis-clos dans l’appartement familial,
il évolue dans celui de la voiture de mère-grand, prolongement du domicile

La famille Boltanski est fusionnelle et originale,
n’en déplaise à ses voisins bien peignés

Carine à Pully

« Le goût est un sens qui 
se forme dès l’enfance, tout 
comme l’attachement à la 
bonne cuisine. Petite, chez 
mes parents, j’ai toujours 
mangé du « fait maison ». A 
Forel, ma grand-mère pater-
nelle me faisait d’excellentes 
tartes aux fruits. Mon autre 
grand-mère, qui vivait à 
Vuf�lens-la-Ville, préparait, 
quant à ell, e un riz au lait 
à la cannelle que j’adorais. 
Lorsque j’ai obtenu mon per-
mis de conduire, je l’appe-
lais pour lui dire : j’arrive ! 
Prépare-moi du riz au lait… 
(rires). Ce sont de très beaux 
souvenirs ».

Enfant de Forel 
(Lavaux), où elle a 
grandi et où vivent 
encore ses parents, 

Carine Rouge dirige 
aujourd’hui le « Label fait Mai-
son », dont les bureaux sont 
situés à Pully, dans un bâti-
ment dont le jardin arbore une 

grande channe, bien 
visible par celles et 
ceux qui empruntent 
l’avenue du Général-
Guisan. « Après mon 
apprentissage comme 
employée de com-
merce, j’ai travaillé 
dans l’événemen-
tiel, puis au Palais de 
Beaulieu. C’est là j’ai 
rencontré des respon-
sables de l’associa-
tion GastroVaud, dont 
le siège est dans le 

bâtiment que nous occupons. Ils 
m’ont convaincu de rejoindre la 
petite équipe du Label dont j’ai 
pris la direction l’année der-
nière », raconte-t-elle.

Soit ! Mais le « Label fait 
Maison », c’est quoi ? « Ce label 
a été créé en 2017 par Gastro-
suisse, la Semaine du goût, Slow 
food (Suisse) et la FRC, l’asso-
ciation des consommateurs et 
consommatrices. Il est octroyé, 
après examen, aux restaurants 
dont les mets sont préparés 
intégralement ou en majeure 
partie dans leur propre cui-
sine, sans recourir aux plats et 
produits pré-cuisinés », nous 
a expliqué cette femme sou-
riante qui consacre ses jour-
nées à défendre une alimenta-
tion saine, préparée avec des 
bons produits, si possible de 
proximité et de saison.

« Mes amis me disent que 
j’ai beaucoup de chance. Ils 
croient que je passe mon temps 

à bien manger dans de bons 
restaurants. Malheureusement, 
ce n’est pas le cas », explique 
Carine, amusée. Elle précise : 
« Il y a beaucoup de rencontres, 
de discussions, de véri�ications, 
de visites et aussi de recherches 
de fonds pour assurer notre 
activité. Mais il est vrai que j’ai 
beaucoup de plaisir à rencon-
trer des chefs enthousiastes, 
passionnés par leur travail. »

Actuellement, quelque 
430 établissements, dans la 
restauration, et 130 dans 
la restauration collective, 
af�ichent le label. Mais la liste 
s’allonge de jour en jour. « De 
nouvelles candidatures nous 
arrivent très régulièrement, 
surtout en Suisse romande, 
mais aussi désormais en Suisse 
alémanique. Et il nous faut les 
examiner, car notre label se 
mérite », souligne Carine.

Petite con�idence : Le site 
du Label, régulièrement mis à 
jour, propose de savoureuses 
recettes, « fait maison », cela va 
sans dire !

Merci de votre accueil 
Carine, et bonne suite dans vos 
œuvres.

Georges Pop

Informations :
https : //labelfaitmaison.ch

Quelqu’un !

A la rencontre des gens d’ici

Carine à Pully

© G .Pop
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Oron-la-Ville Savigny Cully

VE 4

SA 5

DI 6

LU 7

MA 8

ME 9

SUDOKU

INSTRUCTIONS
Inscrire dans chaque case un chiffre 
entre 1 et 9.

Le même chiffre ne peut figurer :
• qu'une seule fois par colonne ;
• qu'une seule fois par ligne ;
• qu'une seule fois par carré de neuf cases.

CONSEILS POUR OBSÈQUES FUTURES
www.alea-pfg.ch

GÉNÉRALES SA

Sabine Martinet-Christen
Oron-la-Ville

021 907 97 61 (24h/24)
079 778 81 28
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Aran
Tous les dimanches, de 10h à 16h, 

à la place St-Vincent, marché du dimanche.

5 avril, de 10h à 17h, à la salle des Mariadoules, salon 

Lavaux vin bio, www.lavauxvinbio.ch

Belmont
4 et 5 avril, à la salle de gymnastique, 

troc de Belmont, printemps-été.

6 avril, au refuge des Bas-Monts, chasse-aux-œufs, 

Org. SDBelmont.

13 avril, au refuge des Bas-Monts, 

chasse aux œufs de la Sté de développement.

Carrouge
25 avril, dès 16h30, à la place du village, 

marché Charme.

Chexbres
4 avril, à 21h, au Caveau du Cœur d’Or, Patrick 

Sansdoute, pop-rock-chansons.

12 avril, à 21h, au Caveau du Cœur d’Or, 

Fronda, Italie du sud et méditerrannée.

Cully
4 au 12 avril, 42e CullyJazz festival. www.cullyjazz.ch

9 avril, à 14h30, sous l’église catholique, « Inshalah, 

18 mois à vélo de la Perse à la péninsule arabique »,

conférence Trait d’Union par Emilie et Ulysse. 

Inscr. 079 652 71 79.

Forel
5 avril, à 20h, à la grande salle, 65e soirée annuelle 

des Rossignols.

Lutry
19 avril, dès 10h, à la place de la Couronne, 

Pâqu’à Lutry.

10 et 11 avril, à 20h, à L’Esprit Frappeur, 

Véronique Pestel.

19 avril, à 10h, à la place de la Couronne, Pâqu’à Lutry.

Maracon
La Classe, 076 379 60 62

4 avril, dès 19h, « One Flow », concert de musique 

celte et chanson française.

6 avril, à 14h, chasse aux œufs par Valérie 

et les bénévoles.

8 avril, de 20h à 21h30, Si on chantait ? par Jef.

Mézières
Tous les mercredis, de 14h à 17h, à la salle de 

paroisse, après-midi jeux de société pour les personnes 

de 60 ans et plus. Infos 078 671 33 49 Pro Senectute.

11 avril, à 11h, grande salle de Mézières, Fête du 

projet « Actions communautaires », présentation des 

activités. Documentaire « Retour au Sources » de Samuel 

Monachon. Repas sur inscription jusqu’au 4 avril à Théo 

Iliani 078 671 33 49 ou theo.iliani@vd.prosenectute.ch

Oron
Tous les samedis, de 9h à 12h30, à la place de la Foire, 

marché hebdomadaire.

Tous les mardis, de 14h à 17h, à la cafétéria du Centre 

sportif d’Oron-la-Ville, rencontres pour les personnes 

de 60 ans et plus. Sans inscription ou cotisation. 

Infos : Antoinette Décastel 077 403 84 09 /

Romain Richard 079 816 49 64.

Tous les lundis, sortie aux Bains de Lavey pour 

les retraités, départ à 12h 30 au parking de la Coop. 

Inscr. 079 230 22 69 ou info@gander-autocar.ch

10 avril, à 14h, à la salle sous l’église catholique, 

Jeux divers du Fil d’Argent.

Palézieux
5 avril, de 9h à 13h, au battoir, marché du terroir.

5 avril, de 17h30 à 19h, au foyer de la paroisse, 

conférence sur les volcans.

Paudex
11 avril, à 20h, au caveau, « Djangologist », jazz 

manouche.

Puidoux
5 et 6 avril, (sa 20h, di 14h), à la salle Forestay, lotos 

« Cash » du club de pétanque du Verney et Juniors AVP, 

infos 079 542 16 89.

6 avril, de 6h à 17h, au collège du Verney, vide-grenier.

26 avril, au Complexe du Village, soirée dâi z’Amouérâo.

Pully
Café-théâtre de la Voirie, rés. www.theatredelavoirie.ch.

Jusqu’au 30 mars, « Into the what ? ! », par la TJP.

4 avril, « Spectacle en cours (de creation) », sketches 

improvisés.

5 avril, « Duo ! » fi nale, matches d’improvisation.

4, 5 et 6 avril, à l’Octogone, Pully Lavaux en chanson.

Ropraz
5 avril au 1er juin, à la Fondation L’Estrée, « Echos du 

quotidien », exposition de Romain Coquibus et Janine 

Sigrist. Vernissage le 5 avril, dès 16h.

Saint-Saphorin
4, 5 et 6 avril, à 20h15 (di 17h), à l’église, Paris - 

St-Saphorin, un voyage avec Gilles, 

rés. 024 543 00 74 ou monbillet.ch

Savigny
3 avril, à 20h, au Forum, concert de l’Union 

Instrumentale de Forel + Ecole de recrues.

8 avril, de 13h à 20h au Forum, vestiaire de Savigny.

9 avril, à 20h, soirée jeux de la Ludothèque. 

www.ludosavigny.ch

Si vous désirez voir �igurer vos manifestations

gratuitement dans notre rubrique « agenda »

merci de nous faire parvenir votre programme à 

redaction@le-courrier.ch

AGENDA

Dimanche 6 avril 2025

SERVICES RELIGIEUX

Paroisse d’Oron-Palézieux
Maracon 10h00 

Paroisse du Jorat
Mézières 10h00 

Paroisse Puidoux
Crêt Bérard 08h00 

Paroisse de Savigny-Forel
Forel 10h00 

Paroisse de St-Saphorin
Chexbres 10h15 

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE RÉFORMÉE

Cully   9h30 messe

Lutry 10h00 messe

Oron 10h00 messe

Rue 18h00 samedi

Ursy 10h00 messe

ÉGLISE CATHOLIQUE

Paroisse de Belmont-Lutry
Lutry 10h00 

Paroisse de Bourg-en-Lavaux
Grandvaux 10h30 

Paroisse de Pully-Paudex
Chamblandes   9h15 
Le Prieuré  10h45 

En cas de doute, rendez-vous sur www.eerv.ch

CINÉMAS
Oron-la-Ville

Retrouvez d’autres informations sur
www.cinemadoron.ch / www.cinechexbres.ch / cinema-du-jorat.ch

Le Routard
Fiction de Philippe Mechelen

v.f. – 16/16 ans
Je 3 et lu 7 avril à 20h

Sa 5 avril à 20h30, di 6 avril à 16h

Un parfait inconnu (Bob Dylan)
Fiction de James Mangold

vost.fr. – 12/14 ans
Ve 4, di 6 et ma 8 avril à 20h

Samedi 5 avril à 18h

Carrouge

Game Over
La chute de Crédit Suisse
Documentaire de Simon Helbling

vost.fr. – 12/16 ans
Vendredi 4 avril à 20h
Sa 5 et di 6 avril à 18h

Reine Mère
Fiction de Manele Labidi

v.f. – 16/16 ans
Samedi 5 avril à 20h15

Lundi 7 avril à 20h

Chexbres
I’m still here

Je suis toujours là
De Walter Salles

vost.fr. – 12/14 ans
ve 11 et sa 12 avril à 20h30

Prochaines séances
Fin de l’automne 2025

Dès la fi n de la rénovation
de la Grande Salle

The room next door
La chambre d’à côté

De Pedro Almodóvar
vost.fr. – 12/16 ans

Sa 5, ma 8 et me 9 avril à 20h30

SortieSortie

5 6 9 4 8 7 1 2 3

2 7 1 5 6 3 8 9 4

4 3 8 2 1 9 6 5 7

9 5 7 3 4 6 2 1 8

1 8 2 9 7 5 3 4 6

3 4 6 1 2 8 5 7 9

8 2 5 6 9 4 7 3 1

6 9 3 7 5 1 4 8 2

7 1 4 8 3 2 9 6 5

Solution N°299
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2 3

8 3

9 1

9 7 5 8
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FOOTBALL

FC Puidoux-Chexbres Puidoux-Chexbres

Résultats des matches
Jun. E, 1er degré Foot Lavaux Puidoux-Chexbres I – Vevey-Sports I 1-9
Jun. E, 2e degré Foot Lavaux Puidoux-Chexbres II – FC Aigle II 2-5
Jun. D/9, 1er degré FC Renens II – Foot Lavaux Puidoux-Chexbres I 0-2
Jun. B, 1er degré FC Aigle I – Foot Lavaux Puidoux-Chexbres I 2-1
Jun. A, 1er degré Foot Lavaux Puidoux-Chexbres I – FC Lutry 1-2
3e ligue FC Puidoux-Chexbres I – FC Azzuri 90 LS I 0-4

Prochains matches à Puidoux, terrain du Verney
Jeudi, 3 avril
5e ligue FC Puidoux-Chexbres II – FC Concordia LS III 20h00

Samedi 5 avril
Tournois Jun. E, 2e degré Play More Football, à La Tour-de-Peilz 08h30
Tournois Jun. E, 1er degré Play More Football, à Montreux, Stade de la Saussaz 10h00
Jun. D/9, 1er degré Foot Lavaux Puidoux-Chexbres I – Pully Football III 10h45
Jun. B, 1er degré Foot Lavaux Puidoux-Chexbres – J Riviera 15h00
Jun. A, 1er degré FC Montreux Sports – Foot Lavaux Puidoux-Chexbres, 17h00

Dimanche 6 avril
3e ligue FC Concordia LS II – FC Puidoux-Chexbres I 10h30
5e ligue AF Luc Dorigny II – FC Puidoux-Chexbres II 11h00

AS Haute-Broye Oron-la-Ville

Résultats des matches
3e ligue AS Haute-Broye I – FC Prilly-Sports I 0-3
5e ligue FC Baulmes II – AS Haute-Broye II 2-7
Sen. 30+ AS Haute-Broye – Lausanne Nord Academy 2-4
Sen. 50+ Mvt du Centre – AS Haute-Broye 2-1
Jun. A  AS Haute-Broye – CS La Tour-de-Peilz 0-8
Jun. B Pully Football II – AS Haute-Broye 2-2
Jun. C Pully Football II – AS Haute-Broye 9-4
Jun. D AS Haute-Broye I – FC Granges Marnand 2-1
Jun. D Mvt du Centre-Froideville III – AS Haute-Broye IIA 2-3
Jun. D AS Haute-Broye IIB – FC Montreux-Sports III 6-4

Prochains matches à Oron-la-Ville, place des Sports
Samedi 5 avril
Jun. D/9 FC Stade-Payerne IV – AS Haute-Broye IIA 08h45
Jun. D/9 FC Bex III – AS Haute-Broye IIB 10h30
Jun. D/9 FC Etoile-Broye III – AS Haute-Broye I 10h45
Jun. C 2 AS Haute-Broye – FC Concordia LS IV 13h30
Jun. B 2 AS Haute-Broye – FC Aigle II 16h30
3e ligue FC Iliria Payerne – AS Haute-Broye I 20h00

Dimanche 6 avril
5e ligue AS Haute-Broye II – FC Arnex II 14h30

Lundi 7 avril
Sen. 30+ FC Stade-Lausanne-Ouchy – AS Haute-Broye 20h30

FC Vignoble Cully, stade des Ruvines

Résultats des matches
Seniors +40 FC Saint-Légier – Foot Lavaux 3-0
Juniors D FC Roche – Foot Lavaux II 1-5
Juniors B FC Aigle I – Foot Lavaux 2-1
Juniors C Foot Lavaux – FC Bex I 2-4
Juniors A FC Saint-Légier II – Foot Lavaux II 1-1
3e ligue FC Vignoble IB – FC Epalinges I 0-2
3e ligue FC Savigny-Forel – FC Vignoble IA 1-0

Prochains matches
Jeudi 3 avril
Seniors +50 FC Vignoble – FC Aigle 19h30

Samedi 5 avril
Juniors D Foot Lavaux II – FC Saint-Légier II 08h30
Juniors E III Play More Football à Cully 10h30
Juniors E IV Play More Football à Villeneuve 13h00
Juniors C FC Aigle I – Foot Lavaux 13h30
Juniors B Foot Lavaux – J Riviera 15h00

Dimanche 6 avril
3e ligue FC Lutry II – FC Vignoble IB 12h15
3e ligue  FC Vignoble IA – FC Orbe IB 14h30

Mercredi 9 avril
Seniors +30 FC Vignoble – CS Ollon 20h00

Jeudi 10 avril
Seniors +40 FC Yvorne – Foot Lavaux 20h15

Rejouer David contre Goliath

En s’imposant contre Wimmis lors de la dernière jour-
née du tour de quali�ication, Pully bétonnait sa 4e

place au classement et validait son billet pour les 
playoffs. Cette victoire acquise à la force du poignet et 

devant un public enthousiaste permet aux Vaudois d’affron-
ter Diessbach en demi-�inales des playoffs.

Pour le néo-promu, se hisser parmi les quatre meilleures 
formations du pays n’est pas un mince exploit dans un cham-
pionnat aussi compétitif. Mais affronter dans une série de cinq 
matches l’équipe qui, depuis plus de trois saisons, domine le 
rink-hockey suisse est encore une autre paire de manches. En 
effet, rien que cette année, les Seelandais ont dominé la com-
pétition en n’égarant que deux points en 14 matches, dont un 
à Pully. Par ailleurs et bien que privés de Kissling suspendu, 
ils viennent de s’adjuger la Coupe suisse en s’imposant face à 
Dornbirn et après avoir éliminé Genève en demi-�inale.

« Nous avons fait une belle première partie de champion-
nat, apprécie Guillaume Oberson, l’un des trois gardiens de 
cette équipe et responsable technique du club. L’objectif était le 
maintien en Ligue A. On ne peut donc qu’être heureux de cette 
4e place. Sans compter que nous aurions même pu nous qua-
li�ier dans les playoffs sans attendre la dernière journée de la 
compétition si nous n’avions pas laissé notamment six points à 
Wolfurt qui �init 7e au classement. »

Pully s’est effectivement mis en danger en début d’année 
perdant trois matches à sa portée, chaque fois avec un but 
d’écart, contre Wolfurt, Thoune et Wimmis. Cette contre-per-
formance a d’autant plus surpris que Ricard Pintado et ses 
coéquipiers avaient plutôt bien réussi leur entrée parmi les 
grands. On se souvient ainsi de l’extraordinaire performance 
réalisée à domicile contre Diessbach le 7 décembre dernier, 
en championnat. Les Bernois ont dû avoir recours aux pro-
longations pour venir à bout d’un Pully survolté et qui menait 
encore 3-1 dix minutes avant la �in du temps réglementaire. 
En octobre, cette même équipe avait déjà été très proche 
d’accrocher le scalp de Biasca qui a dû avoir recours aux 
penalties pour s’imposer, avant de �inir deuxième du cham-
pionnat. Si on y ajoute Wimmis 3e, que Pully a battu récem-
ment (et si l’on oublie le 6-0 encaissé à Biasca), on peut dire 
que les grosses cylindrées de la compétition réussissent plu-
tôt bien aux Pulliérans, notamment lorsqu’ils jouent devant 
leur public.

« On n’est pas surclassés »
« Ce sont eux qui ont la pression, ils sont favoris et ne vou-

dront pas décevoir leur public, poursuit Guillaume Oberson. 
De plus, dans le jeu, on n’est pas surclassés. Diessbach marque 
surtout en contre ou sur shoots de loin. Ils nous ont rarement 
trompés sur des actions construites. » Alors, la recette, ce sera 
de les empêcher d’emballer le match et de ne pas se laisser 
entraîner dans un jeu de transition.

L’entraîneur Mateo de Ramon ne manquera pas de dire 
à ses garçons qu’ils doivent faire preuve de patience. Contre 
des adversaires aussi expérimentés que les Seelandais, la 
précipitation se paie cash. Les Pulliérans devront s’appuyer 
sur leur jeu défensif dont on reconnaît la qualité et leurs 
gardiens qui sont parmi les meilleurs de la ligue. Ensuite, 
ils devront saisir leur chance et se montrer moins 
prévisibles. De nos jours, tout le monde a internet et tous 
les matches du championnat sont �ilmés et rediffusés sur 
https://swissskate.tv.

Au fond, le principal atout des Pulliérans est d’avoir su 
se mettre au chaud au terme de la saison régulière. Aborder 
les �inales sans souci de relégation alors même que l’équipe 
monte de Ligue B est un luxe appréciable et pour lequel 
joueurs et entraîneur auraient signé les yeux fermés si on 
le leur avait proposé en juin dernier. Cette situation psycho-
logiquement allégée permet à l’équipe d’affronter le goliath 
seelandais l’esprit aussi serein que possible. Même s’il faut 
rester lucide et conscient des forces en présence, David n’a 
peut-être pas encore dit son dernier mot.

Biasca en Coupe d’Europe
Dans l’autre demi-�inale des playoffs, Biasca a déjà joué 

et gagné son premier match à domicile contre Wimmis 
sur le score de 5-4 (3-2). Une rencontre extrêmement 
disputée (les arbitres ont distribué six pénalités de deux 
minutes réparties équitablement entre les deux équipes) 
pour une série qui s’annonce passionnante. Le match avait 
été avancé car les Tessinois jouent en demi-�inales de Coupe 
d’Europe dans le cadre de la WSE Trophy le 5 avril prochain 
contre les Bordelais de Coutras, après avoir battu Walsum, 
une équipe allemande, en quarts. Les Tessinois sont les 
derniers Suisses encore en lice au niveau européen.

En playouts, Dornbirn affrontera Uttigen, tandis que 
Thoune sera opposé à Wolfurt. A noter que les deux clubs 
oberlandais disputaient les playoffs la saison dernière et 
donc la Coupe d’Europe cette année. Les années se suivent 
mais ne se ressemblent pas, manifestement.

Pado Dupertuis

Rink-hockey

Quali�ié en demi-�inales des playoffs, le néo-promu affronte le champion suisse en titre
dans une série de cinq matches. Diessbach sera clairement favori,

mais Pully ne se déplace pas sans ambition.

Maîtriser le vétéran et capitaine seelandais Pascal Kissling (en noir devant David Garcia) constituera l’un des problèmes à résoudre pour Pully ce samedi
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Coupe suisse « Final Four »
Genève (LNB) - Diessbach 5-6 (3-3)
Montreux (LNB) - Dornbirn 7-8 (3-6)

après tirs aux buts
Diessbach - Dornbirn 6-3 (3-0)

Pully à la Sporthalle de Diesbach, samedi 5 avril, à 17h30
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 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Morilles Denner

Séchées, 20 g

ACTION du mardi 1er avril 2025
au lundi 7 avril 2025

13
25

47%
4.95 au lieu de 9.45

 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Filet mignon de porc 
Denner
Pièce entière, 
env. 450 g, les 100 g

ACTION du mardi 1er avril 2025
au lundi 7 avril 2025

13
25

SPECIAL
2.79

1er

mai
24
avril

17
avril

10
avril

PROCHAINES ÉDITIONS

Livraison des textes VENDREDI 16h Délai supplémentaire sur demande
redaction@le-courrier.ch

Livraison des annonces VENDREDI 12h
LUNDI 12h si emplacement réservé avant vendredi

annonces@le-courrier.ch

LA DER 24

Jean-Daniel Perroset, l’humilité en personne

Formateur de talents, sauveur de clubs, bâtisseur de projets. 
Il a toujours préféré l’ombre à la lumière. Retour sur le par-
cours d’un homme au service du football romand. Ce week-
end, aura lieu l’inauguration de la buvette du FC Lutry - club 

cher à son cœur - un club marqué par le passage de Jean-Daniel 
Perroset.

Le Courrier vous propose un voyage dans le passé de cette 
personnalité du football des talus.

Les débuts d’un bâtisseur
Tout commence à Romanel, où il fonde l’une des premières 

écoles de football du canton de Vaud. Il enchaîne ensuite avec 
Cheseaux, Champagne, puis Yverdon, où il sauve les juniors B
interrégionaux de la relégation. En prenant en charge les espoirs 
du club, il entraine entre autres les frères Raphaël et Alexandre 
Comisetti. C’est là que débute une longue amitié avec Pierre Albert 
Chapuisat (Gabet), alors entraîneur de la une.

Lutry, une aventure humaine
« Quand j’étais directeur technique à Yverdon, en 2005, Olivier 

Terrin a racheté mon contrat d’un an pour que je puisse entraîner la 
première équipe de Lutry. Il restait cinq matches, l’équipe était avant-

dernière. Résultat : quatre victoires, un nul. Quel bol ! », se souvient-il 
en souriant.

A Lutry, il vit une véritable aventure humaine. L’équipe devient 
une seconde famille. Il reviendra à Lutry en 2015 pour sauver la 
deuxième équipe de la relégation.

Le tournant du football féminin
Après des passages à Concordia et Echichens, Jean-Daniel 

découvre le football féminin à Yverdon : « Je n’y croyais pas au 
départ. Mais en voyant un match, j’ai été surpris : ça débordait de 
tous les côtés. C’était vraiment intéressant. Je me suis dit : là, je peux 
apporter quelque chose. »

Il devient l’adjoint d’Alain Béguin, et ensemble, ils remportent 
la �inale de la Coupe suisse féminine M19 - moment qu’il décrit 
comme le plus beau de sa carrière. Il les entraînera durant 3 ans.

Désormais à Aigle, il participe à un projet ambitieux. Malgré une 
relégation en 4e ligue lors de la première année, il persévère. Cette 
saison, l’équipe joue bien et peut viser la montée grâce à Gwendoline 
Faye et quatre nouvelles joueuses. « Sans elles, on aurait pu supprimer 
l’équipe. Aujourd’hui, les �illes m’écrivent chaque semaine. J’ai toujours 
plaisir à les entraîner. Gwendo tire l’équipe vers le haut, les joueuses 
progressent plus vite. Tous ces témoignages me donnent de la force. »

Des offres professionnelles… refusées
Plusieurs opportunités de rejoindre le monde professionnel se 

sont offertes à lui tout au long de sa carrière. Il obtient un contrat 
de trois mois avec la une d’Yverdon avec Walter Späni, après le 
départ du coach. Ensuite, YS lui propose une prolongation : « J’avais 
50 ans, deux enfants, un travail qui me plaisait. J’ai refusé. J’ai eu la 
chance de côtoyer des professionnels tout en restant dans l’ombre. »
Plus tard, une autre proposition arrive du FC Sion pour un poste 
d’adjoint auprès de son ami Gabet, qu’il rejettera également.

Des souvenirs inoubliables
Au �il des années, il noue des relations fortes. Il parle avec 

tendresse du regretté Jean-Daniel Terrin, surnommé Tojo : 
« Il venait souvent discuter des matches, même quand j’étais 
énervé. J’aimais ça. » Et de Michel Terrin, surnommé « Poulet » 
« Il avait besoin d’une relation d’amitié avec l’entraîneur. Après 
une victoire 3-0, il est venu avec son épouse et un bidon de soupe 
à la courge. On a partagé un vrai moment de vie à Channoz-
Brocard. Ça, c’est le football que j’aime. »

Jean-Daniel Perroset se décrit lui-même comme un espoir, que 
ce soit en tant que joueur du Lausanne-Sport ou en tant qu’entraî-
neur. Parmi ses plus beaux souvenirs : avoir été porté en triomphe 
par la deuxième équipe de Lutry après l’avoir sauvée de la relé-
gation. Et surtout, cette phrase inoubliable de Tojo, en larmes : 
« Tu as sauvé mon �iston. »

Quelques témoignages Kim Despont, capitaine du FC Aigle
« C’est un véritable phénomène ! Il nous surprend, il surprend 

aussi l’équipe adverse. Sur le terrain, on entend que lui, tout le monde 
le reconnaît. Il ne nous lâche jamais un vrai pied de gruyère ! C’est 
aussi un pro pour organiser les repas : il prépare un petit récap avec 
de la musique. Chaque chanson décrit une joueuse ou un moment de 
la saison avec beaucoup d’humour. Par exemple : « si une personne 
est absente, il mettra la musique de Vianney Pas là ».

Gabet Chapuisat, ancien joueur et entraîneur professionnel : 
« C’est un vrai passionné, très organisé, il a ses idées, il est très humain. 
Je l’ai connu en tant qu’apprenti chez Schaefer Sports. On a beaucoup 
collaboré, c’était une collaboration facile. »

Jean-Michel Parra, ancien adjoint de J.-D. Perroset lors des 
saisons 2015-2019 : « C’est tout d’abord une Grande Personne, un 
des meilleurs entraîneurs de l’histoire du FC Lutry, qui a 117 ans. Il 
est extraordinaire, il est proche de ses joueurs et très compétent. Je 
me rappelle ses théories d’avant match à la Villa Mégroz, de Lutry, 
avec à chaque fois de la viande séchée. Mais surtout avec beaucoup 
d’émotions, musique à coin et beaucoup d’amour. Il venait depuis les 
Mosses, arrivait 30 à 45 minutes avant l’entraînement et préparait 
pour accueillir les joueurs avec joie. »

Jules Marche, entraîneur du FC Vignoble Ib : « Un coach qui m'a 
énormément marqué, qui est une grande source d'inspiration. Mais 
surtout une personnalité tellement attachante, vraie, qui est capable 
de t'emmener avec lui pour atteindre les objectifs collectifs. »

Jérôme Marendaz

Football

Humble, dévoué, engagé, passionné et altruiste : ces adjectifs résument parfaitement Jean-Daniel Perroset, entraîneur vaudois
à la carrière discrète mais profondément marquante.

Jean-Daniel Perroset devant la nouvelle buvette du FC Lutry

Avec le FC Lutry, Jean-Daniel Perroset était l’entraîneur, en haut à gaucheAccompagné de son fi ls à sa gauche et de nombreux amis dont ces anciens joueurs pour fêter son anniversaire
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